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Psicóloga; CRP 07/26594
Contato: 51 98465 5578 (WhatsApp)

Mariani Ct. Rodrigues

Preciso começar dizendo que quanto 
mais convivo com crianças, mais admira-
ção tenho por elas; quanto mais obser-
vo as atitudes infantis, mais questiono o 
comportamento adulto. Criança costu-
ma ser tão mais simples - tão mais au-
têntica! - que dá vergonha da vergonha 
que muitas vezes a gente sente em ser 
quem se é e de fazer o que realmente 
se gosta.

No último feriado lindo de sol, apro-
veitamos para nos encontrar, eu e mi-
nhas amigas de décadas, para tomar 
aquele clássico chimarrão na beira da 
praia. Como se não bastasse o clima 
maravilhoso, fomos presenteadas com 
a aparição de um filhote de baleia bem 
em frente ao local onde estávamos sen-
tadas, que por ali permaneceu fazendo 
seu espetáculo todo o tempo em que es-
tivemos acomodadas. E para além dessa 
beleza toda, tinha a filha de uma das mi-
nhas amigas aproveitando pra dar o seu 
recado às “tias” já adultecidas. 

O interessante é que a pequena ensi-

na sem querer ensinar, não faz esforço 
pra comunicar a sua verdade e muito 
menos se envergonha de emitir sua opi-
nião. Por exemplo, ela iniciou, sozinha, 
sua brincadeira na pracinha. Em poucos 
minutos já havia arrumado uma amiga. 
Muita gente resolveu também ir passear 
na praça com seus filhos e os brinquedos 
passaram a ser disputados, e a nossa gu-
ria foi alertada que o parquinho estava 
começando a ficar bastante cheio – pre-
ocupações adultas – ao que ela salientou 
que seria então uma oportunidade de 
fazer vários amigos. Simples, não é?

Depois daquela brincadeira, nós duas 
pintamos um desenho que ela escolheu. 
Eu elegi um lápis de cor cuja tonalidade 
não ficou muito interessante no papel e 
disse a ela que não tinha gostado muito, 
ao que ela respondeu “mas pega outra 
cor e pinta por cima, tia Mari”. Simples! 
Fiz uma escolha, não gostei do resulta-
do, tenho um estojo cheio de lápis de cor 
à disposição, seleciono outra cor e vou 
refazendo minha pintura. Mas sincera-

Tamanho não é documento

mente, eu não havia pensado nessa pos-
sibilidade com tanta rapidez, e pra falar 
bem a verdade eu não sei se cogitaria. 
Talvez tivesse deixado com aquela corzi-
nha sem graça mesmo. 

Pergunto: quantas vezes já fizemos 
isso na vida? Achar que tínhamos feito 
uma boa escolha para, no final, reconhe-
cer que não, ou perceber nossa limita-
ção e dar ouvidos a alguém que consi-
deramos em uma posição “menor” do 
que nossa, ou pensar que o resultado 
seria um, mas aparecer outro. Nós esta-
mos o tempo todo tendo que lidar com 
escolhas e tendo que lidar com a forma 
com que a gente lida com elas. Podemos 
paralisar em algo que não está do nosso 
agrado e nos fechar para qualquer outra 
alternativa ou podemos olhar para os 
estojos de possibilidades e escolher algo 

que nos agrada mais. O importante, e o 
legal, é que, no final, a gente esteja satis-
feito com a nossa própria pintura.

Nós estamos sempre aprendendo, 
mas recomendaria fortemente umas au-
las com as crianças. Permitir-se interagir 
com elas, observá-las, dialogar, brincar, 
conviver e então apreender sua forma 
de estar no mundo, ainda sem tanta in-
terferência das “leis” adultas, por vezes 
tão chatas que nós mesmos não aguen-
tamos. É certo que, se estivermos aber-
tos, captaremos belas mensagens, belas 
formas de enxergar a vida, de lidar com 
as situações, de ser a gente mesmo. 
Quem sabe a gente se torne um pouco 
mais simples, mais abertos às novida-
des, mais dispostos a tentar outra vez. 
Aprendamos, pois, com esses pequenos 
grandes seres. 

OPINIÃO
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O motivo da iniciativa do parla-
mentar torrense - atendendo pedido 
de corretores da cidade feito em seu 
gabinete (conforme afirma) - se trata 
de uma questão de identidade con-
ceitual turística da cidade. Além de 
reclamar do demérito estético por 
conta do excesso de placas em um 

mesmo imóvel, Rogerinho reclama 
que os visitantes da cidade podem 
ficar desconfiados quando passeiam 
pelas ruas.  “Parece que a cidade está 
à venda”, reclama o vereador.  

  Para minimizar o que acha exces-
so e poluição visual, Rogerio Jacob 
vai indicar medidas de fiscalização da 

municipalidade para que, em cada 
imóvel, tenha somente uma placa. 
Para Rogerinho, esta placa única po-
deria conter o texto que indicasse que 
mais informações podem ser obtidas 
nas imobiliárias locais, evitando mais 
placas com o mesmo sentido de ven-
da.   

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Torres, realizada na segunda-feira, 
dia 10 de setembro, mais uma vez 

o vereador Rogerinho (PDT) abor-
dou o que,para ele, são excessos 
cometidos por imobiliárias locais e 
de fora - ao colocarem seus nomes e 
telefones nas placas de “VENDE-SE” 

nos apartamentos, casas, lojas e sa-
las de Torres.  Ele reclama da falta 
de limite do número de placas que 
podem ser colocadas no mesmo 
imóvel. 

POLÍTICA

Pedido de providências será feito para que prefeitura de Torres atue por decreto ou por Projeto de Lei

 Vereador pede para prefeitura regulamentar uso 
de placas de venda nos imóveis de Torres

 Indicação para confecção de Projeto de lei e com parceria

Anteriormente, o vereador queria 
elaborar um projeto de lei de sua auto-
ria sobre a questão. Mas ao analisar o 
conteúdo que pode ser exigido pela lei, 
o vereador achou melhor encaminhar 
uma INDICAÇÃO para que a prefeitu-
ra atue fiscalizando os excessos nas 
sinalizações comerciais nos imóveis 

à venda na cidade. Atuação esta que 
ocorreria de forma direta (decreto) ou 
através de um projeto de lei de origem 
do Poder Executivo, por conta da ma-
téria poder ter vício de origem caso 
seja de autoria do poder legislativo. É 
que, conforme seu gabinete verificou, 
JÁ EXISTE um lei que proíbe os exces-

sos de placas imobiliárias na cidade. E 
o vereador, então, está sugerindo ação 
(ou outra abordagem) da prefeitura.

Rogerinho ainda comemorou o 
apoio de seu colega de Câmara, vere-
ador Pardal (PRB), como apoiador na 
formalização do pedido ao poder exe-
cutivo. 

Marcos reclama de omissão da prefeitura 
para troca de lixeiras do Calçadão

Para Marcos , existe estoque de equipamentos novos que não estariam sendo usados

Vereador Rogerinho reclama de excessos

“Parece que a cidade está à venda”, reclamou

Na última sessão da 
Câmara de Torres, rea-
lizada na segunda-feira, 
dia 10 de setembro, o 
vereador Marcos Paulo 
Klassen (MDB), em seu 
pronunciamento recla-
mou pela terceira vez 
sobre a falta de ações da 
prefeitura de Torres pe-
rante as lixeiras em for-
ma de balão - que equi-
pam o Calçadão da beira 
de praia na cidade (e ou-
tros espaços públicos).  
Marcos compartilhou 
sua preocupação porque 
teria feito diversos “Pe-
didos de Providências” 
formais para que fossem 

trocadas lixeiras estra-
gadas, que estão sendo 
deixadas como estão na 
Prainha e na Praia da Cal. 

Para o vereador, a 
prefeitura está sendo 
omissa ao não trocar os 
equipamentos por conta 
da existência de várias li-
xeiras novas, compradas 
com recursos oriundos 
de verbas captadas atra-
vés da FUNASA (Funda-
ção Nacional de Saúde) 
estocadas nos depósitos 
da municipalidade. Por-
tanto, para ele não se 
trataria de falta de ver-
bas para a compra de 
novos equipamentos. 

A questão do ma-
nejo e descarte do lixo 
em região litorânea 
em Torres tem sido um 
assunto recorrente nos 
debates da Casa Legis-
lativa. O mau uso das 
lixeiras públicas do Cal-
çadão por pessoas que 
colocam lixos de casa 
nelas, assim como as 

depredações dos equi-
pamentos decorrentes 
de vandalismo ou má 
utilização das lixeiras 
são algumas das ma-
zelas a serem observa-
das pelas autoridades, 
além das trocas, legi-
timamente reclamada 
pelo vereador Marcos 
na Câmara. 

Falta de consciência Cidadã?

Lixeiras em mal estado de conservação foram 
questionadas

Vereador Marcos quer que use as lixeiras 
estocadas

Vereador da oposição pede para 
aprovar pedido de crédito adicional 

da prefeitura torrense
Conforme Tubarão (foto), os recursos disponíveis desde 2014 poderiam ser 

devolvidos caso não houvesse o breve uso da municipalidade

Na última sessão 
da Câmara dos Ve-
readores, realizada 
na segunda-feira, dia 
10 de setembro, foi 
aprovado por unani-
midade o Processo 
29/2018, de autoria 
do Poder Executi-
vo -  que autoriza a 
prefeitura de Torres 
a abrir crédito adi-
cional especial na Lei 
Orçamentária (LDO) 
em aplicação - para 
uso junto a mobilida-
de urbana.  A maté-
ria entrou em pauta 
após formalização 
de requerimento 
feito pelo vereador 
oposicionista Carlos 
Monteiro, o Tubarão 
(MDB), que pediu 
que fosse votado o PL 
-  um trabalho geral-
mente feito por vere-
adores da base aliada 
do governo da prefei-
tura na casa legislati-
va (base formada por 
PP, PTB, PDT, PTB e 
Rede).

Dinheiro para obras 
nas ruas

Em seu espaço de 
discussão do conte-
údo do Projeto de 
Lei, Tubarão explicou 
que a cidade de Tor-
res poderia perder o 
direito aos recursos 
oriundos de transfe-
rências extraordiná-
rias vindas de fora do 
orçamento torren-
se. “A contrapartida 
é quase nula e não 
existem motivos para 
nós perdermos o di-
nheiro, que está dis-
ponível no banco e só 
falta autorização para 
a prefeitura trocar 
valores de locais do 
orçamento para lega-

lizar seu uso”,afirmou 
o vereador.

Conforme o mes-
mo Tubarão, o PL já 
está na Câmara des-
de julho e não estava 
prevista sua entrada 
na pauta, por isto sua 
solicitação para que 
fosse votado. 

Os recursos são 
para serem usados 
na MOBILIDADE UR-
BANA (Obras em 
vias públicas e seus 
assessórios). O valor 
da autorização de 
movimentação entre 
contas no orçamento 
de 2018 é de cerca de 
R$ 246 mil. A maté-
ria foi aprovada POR 
UNANIMIDADE pelos 
vereadores. 
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Na segunda-feira, 10 de setem-
bro, o prefeito de Torres, Carlos Sou-
za, assinou contratos de repasses 
com a Caixa Econômica Federal no 
valor aproximado de R$ 1 milhão e 
300 mil. Ao todo são seis contratos, 
três voltados à execução de obras 
de infraestrutura turística e de pla-
nejamento urbano e os outros três 
contratos para aquisições de equipa-
mentos de agroindústria, da patrulha 
agrícola e aquisição de implementos 
para a patrulha mecanizada.

O contrato de repasse que obje-
tiva a execução de ações relativas ao 
turismo, contempla a revitalização da 
orla do município de Torres, voltado 
ao Molhes. Neste caso, a obra será re-
alizada por intermédio do Ministério 
do Turismo. Também através deste 
Ministério será executada a revitali-
zação do entorno da Lagoa do Violão.

Visando a realização de ações 
relativas ao planejamento urbano, a 
Caixa representou o Ministério das 
Cidades, na obra de pavimentação de 
via pública urbana , no caso, na Rua 
Flores da Cuinha na Itapeva.

Por intermédio do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to serão adquiridos equipamentos 
para agroindústria, patrulhas agríco-
las e de implementos para patrulha 
mecanizada.

No processo assinado, o acesso às 
máquinas agrícolas e implementos é 
mais rápido. Com relação às obras, o 
procedimento agora é a elaboração 
dos projetos, seguido dos licencia-
mentos, a entrega dos projetos na 
Caixa para então, acontecer o pro-
cesso licitatório.

Pela Prefeitura, participaram do 
ato de assinatura dos contratos de 

repasse, além do prefejto, o secretá-
rio de Planejamento e Participação 
Cidadã, Matheus Junges, o secretário 
de Desenvolvimento Rural e Pesca, 
José Vanderlei Brocca. Pela Caixa, 
vindos de Porto Alegre, estavam o 

gerente de Filial, Iuri Jadovski; a co-
ordenadora Graça Cristina Freire de 
Campos, a representante de Torres 
na Caixa, Bruna Gazzoni, e o gerente 
geral da Agência de Torres, Vinícius 
Souza Larrosa.

POLÍTICA

Prefeitura tem novo Secretário de Administração e 
Atendimento ao Cidadão

Silvano Borja (ao centro na foto) assume a função que vinha sendo desempenhada por Fernando Paz (a direita)

Assinados contratos de repasse para obras turísticas e aquisições à agropecuária 
com valor de aproximadamente R$ 1,3 milhão

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os 

documentos exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil 
Brasileiro,

JOÃO ALFREDO RODRIGUES PEREIRA E BRUNA COSTA RODRIGUES

Ele solteiro, natural de Torres/RS, residente e domiciliado em Torres. Ela 
solteira

natural de Torres/RS, residente e domiciliada em Torres/RS. Se alguém sou-
ber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 5 de setembro de 2018.
Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

Por prefeitura de Torres

Em solenidade realizada na Sala de 
Reuniões da Prefeitura, nesta terça-fei-
ra, 11 de setembro, o prefeito Carlos 
Souza empossou o novo titular da Se-
cretaria da Administração e Atendimen-
to ao Cidadão. O secretário é Silvano 
Borja, suplente de vereador/PDT, ocu-
pando a vaga que até então era do ad-
ministrador Fernando Paz. Participaram 
do ato, o vice-prefeito Fábio Amoretti, o 
presidente do PDT, Amilton Machado; o 
vice-presidente André Pozzi; o vereador 
Dê Goulart, o presidente do PP, Nasser 
Samhan; o vice-presidente do PP, José 
Vanderlei Brocca, o presidente de hon-

ra do PP, Ildefonso Brocca, secretários 
municipais e simpatizantes dos dois 
partidos.

Diversas manifestações evidencia-
ram que a iniciativa vai fortalecer a 
gestão. De acordo com o prefeito e os 
líderes partidários, o momento é impor-
tante porque consolida a parceria entre 
os dois partidos, melhorando para Tor-
res. Foi destacado o bom relacionamen-
to entre o prefeito e o vice-prefeito no 
trabalho diário da Prefeitura. Na ceri-
mônia, Carlos Souza agradeceu a cola-
boração de Fernando, elogiando sua 
atuação à frente da Secretaria. Deu as 
boas-vindas a Silvano, profissional reco-
nhecido por sua competência, desejan-

do êxito em sua caminhada.
Salientado que suas decisões visam 

sempre uma boa gestão, no término 
do ato, o prefeito elogiou também o 
empenho dos secretários municipais 
em geral, comentando sobre as últimas 
ações da administração. Informou aos 
presentes da recente assinatura com a 
Caixa Econômica Federal de contratos 
de repasses de cerca de R$ 1 milhão 
e 200 mil para obras na infraestrutura 
turística de Torres e no setor agropecu-
ário. Também falou sobre as mais de 50 
obras que serão realizadas por intermé-
dio do Badesul e distribuídas por todo o 
município. Este é o resultado do esforço 
de todos, concluiu.

Diogo Gonzalez é o novo responsável pela 
Diretoria da Juventude em Torres

No dia 6 de setembro, o pre-
feito Carlos Souza anunciou o 
novo responsável pela Diretoria 
de Juventude de Torres, setor 

ligado ao Gabinete do Prefeito. 
Por adequações administrativas, 
assume Diogo Gonzalez, que até 
o momento era o responsável 

pela Proteção Social Básica da Se-
cretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos (CRAS/
SCFV). A diretoria era coordena-

da por Sotério Júnior que 
passa agora a contribuir 
como assessor na Secre-
taria de Turismo, Cultura e 
Esporte.

Durante a ocasião do 
anúncio, que contou com 

a presença da secretária Neusa 
Carlos, da Assistência Social, e de 
Alexandre Porcatt, do Turismo, o 
prefeito agradeceu a colabora-
ção de Sotério e desejou sucesso 
a Diogo em sua nova missão. A 
sede da Diretoria de Juventude 
será no antigo prédio da Prefeitu-
ra (Júlio de Castilhos, 707) onde 
também situa-se a Secretaria de 
Turismo.

Reunião que marcou assinatura dos contratos, na prefeitura 
de Torres
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No dia 1º de outubro, prefeitura torrense receberá propostas 
para concretizar venda de prédio na beira da Lagoa do Violão

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

TORRES

Nova escola de educação infantil será construída com a verba

No próximo dia 1º de outubro, 
às 15h, a Comissão de Licitação da 
Prefeitura de Torres vai se reunir 
com a finalidade de receber pro-
postas para a venda do imóvel Edi-
fício Arara Azul, de propriedade do 
município de Torres, localizado na 
beira da Lagoa do Violão. No edi-
tal de concorrência para a venda 
do bem imóvel que se encontra 
no site da Prefeitura, consta, entre 
outras informações, que a reunião 
ocorrerá na Sala de Reuniões do 
Gabinete do Prefeito e o valor de 
avaliação, que constitui o mínimo 
a ser ofertado pelos concorrentes. 
Conforme a prefeitura, o valor da 
venda do prédio será investida 
exclusivamente em educação. A 
qualificação do ensino se dará por 
meio de obras pontuais já eleitas 

junto à comunidade.
O edifício de três andares situ-

a-se na Avenida José Maia Filho, 
505 - sendo constituído de cin-
co salas comerciais, oito aparta-
mentos e oito boxes de garagem. 
O imóvel possui área total de 
1.176,20 m² e está avaliado em 
dois milhões e setecentos e cin-

quenta mil reais, conforme laudo 
de avaliação elaborado pela Co-
missão de Avaliação do Município. 
O prédio foi comprado em 2010 
com o objetivo da gestão acolher 
a Educação que ocupava parte da 
Câmara Municipal. O valor mínimo 
para venda é de R$2,7 milhões, 
com valor caução de R$ 135 mil.

O valor mínimo para venda é de R$2,7 milhões - sendo que o valor da venda do prédio será investida exclusivamente em 
educação (conforme a prefeitura)

Os documentos de habilitação 
e as propostas serão recebidos 
pela Comissão de Licitação no 
dia, hora e local mencionados, 
em dois envelopes distintos e 
fechados, como determina o edi-
tal de concorrência nº291/2018, 
um com o conteúdo de habilita-

ção e outro com a proposta do 
interessado. Entre as obras que 
serão realizadas com esta venda, 
consta que parte do valor adqui-
rido através do Edifício Residen-
cial e Comercial Arara Azul será, 
obrigatoriamente, destinado à 
construção de uma nova escola 

de educação infantil, para aten-
der, em média, 250 (duzentos e 
cinquenta) crianças. Caso não 
realizada a compra e venda do 
Edifício no prazo de 90 (noventa) 
dias, contados a partir da sanção 
desta Lei, deverá ser realizada 
nova avaliação.
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Prefeitura abrirá concorrência para concessão 
de espaço gastronômico em duas Praças

TORRES

CECLIN, aqui no litoral, já está preparada 
para as exigências trabalhistas do E-social

 À Pedido

Informações serão obrigatórias a partir de 2019, incluindo as de MEDICINA E SEGURANÇA NO TRABALHO
Você que é empresário ou contador de empresas da região deve ficar atento. A partir de janeiro próximo, o governo 
federal irá exigir que todos os dados referentes à SEGURANÇA DO TRABALHO dos FUNCIONÁRIOS das empre-
sas sejam informados através do E-social, um BANCO DE DADOS ÚNICO do oficial que receberá e AUDITARÁ 
os procedimentos formais referentes às exigências trabalhistas dos funcionários das empresas brasileiras, evitando 
que haja sonegações de dados legais e buscando a inclusão legal de mais empresas no sistema formal.

A CECLIN já está preparada para facilitar as adaptações das empresas da região.  Além de estar aqui em Torres, a 
clínica especializada já atua nos procedimentos exigidos por lei há anos. E agora também possui uma PLATAFOR-
MA de atendimento que está INTERGADA com o sistema E-social. Isto facilita os empresários porque todos os 
procedimentos realizados na CECLIN irão AUTOMATICAMENTE alimentar o sistema LEGAL do governo, dei-
xando a empresa que contratam funcionários totalmente LEGALIZADAS, evitando multas ou autuações diversas. 

 SE ANTECIPE. Faça contato com a CECLIN e adapte o sistema de sua empresa (ou a empresa de seus clientes) 
ao novo momento da comunicação.  A CECLIN cuida de tudo isto para facilitar a vida dos empresários e dos fun-
cionários das empresas. 

CECLIN: Rua General Firmino Pain, 535. Torres – RS – Telefone 51 36643333

Prefeito Carlos explicando sobre processo de concessão dos espaços

TORRES - Em breve, a Prefeitura de 
Torres deverá lançar concorrência públi-
ca para construção de estabelecimento 
comercial, estilo café, restaurante ou 
bar em duas praças da cidade: a Praça 
Alberto Teixeira da Rosa, na Lagoa do 
Violão, e a Praça Pinheiro Machado, na 
Praia Grande. Os espaços nas Praças já 
estão desafetados, aprovados pela Câ-
mara Municipal. O anúncio é do prefeito 
Carlos Souza, nesta última segunda-feira, 
10 de setembro, durante reunião dos 
secretários, informando que o edital en-
caminhará concessão para o investidor 
privado, devendo contemplar também, 
em sua estrutura, banheiros para uso 
público com manutenção e limpeza de 
responsabilidade dos proprietários do 
estabelecimento.

O edital trará os detalhes desta con-
cessão. A iniciativa contempla melhorias 
na infraestrutura de dois pontos turísti-
cos do município e a diminuição de ba-
nheiros químicos por fixo. O projeto ar-
quitetônico é padrão para as duas Praças 
e foi elaborado pelos arquitetos e urba-
nistas Andrea Brutschin Severo e Rafael 
Fonseca da Silva, servidores da Secretaria 
Municipal de Planejamento e Participa-
ção Cidadã. No Largo da Lagoa, o terre-
no destinado para a construção explora 
a potencialidade visual da lagoa, ficando 
mais próximo ao lado norte da praça “. 
Já na praça Pinheiro Machado, na Praia 
Grande, o estabelecimento será construí-
do na área situada entre o espaço da Bo-
cha e do espelho d’água.

Os empreendimentos ficarão total-

mente a cargo dos empresários que de-
cidirem assumi-los e tiverem a melhor 
proposta.  O projeto elaborado na secre-
taria ilustra uma cafeteria como exemplo 
de comércio. Prevê três banheiros, mas-
culino, feminino e sanitário família (fral-
dário e com acessibilidade a portadores 
necessidades especiais) apresentando 
uma área útil de 22,16m². A parte interna 
coberta da cafeteria corresponde a uma 
área útil de 45,11m², e a parte externa 
do ambiente de mesas com pergolado 
corresponde a área útil de 65,83m². O 
projeto totaliza uma área útil total de 
133,1m². O projeto ainda prevê uma cal-
çada modelo de pavimentação com blo-
cos de concreto intertravados com 1,2m 
de largura.

FONTE: Prefeitura de Torres

Rotary promove Feijoada 
do Bola Beneficente

A Feijoada do Bola Benefi-
cente foi realizada no dia 26 de 
agosto no Âncora Pub Bar, em 
Torres - contando com o apoio 
do Rotary Club Torres e dos 
proprietários do restaurante o 
sr. Jairton Machado Godinho e 
Renata Girardi, sedo que a cozi-
nha foi capitaneada pelo Bola e 

sua esposa, Lívia Martin Carlos. 
A arrecadação foi destinada 

ao Banco de Cadeiras de Rodas 
e Artigos Ortopédicos. "Agra-
decemos aos Companheiro e 
suas Damas pelo trabalho rea-
lizado com sucesso", ressalta a 
assessoria do Rotary Club Tor-
res.

Prefeitura inaugura melhorias nas instalações 
do Serviço de Atendimento Especializado

Foi realizada na manhã des-
ta quarta-feira, 12 de setembro, 
a inauguração das melhorias re-
alizadas pela Prefeitura de Tor-
res nas instalações do Serviço 
de Atendimento Especializado 
(SAE) da Secretaria Municipal 
da Saúde. O SAE oferece aten-
dimento dedicado a pacientes 
portadores de doenças como 
HIV, Tuberculose e Hepatites. 
A reforma teve como objetivo 
separar a recepção dos usuá-
rios de acordo com o tipo de 
tratamento que necessitam, 
para oferecer melhor atendi-
mento aos pacientes e diminuir 
os riscos de contaminações aos 

imunodeprimidos.
Na cerimônia, o prefeito 

Carlos Souza parabenizou o 
bom trabalho da Secretaria da 
Saúde, comandada pela secre-
tária Suzana Machado, agra-
deceu à parceria do Conselho 
Municipal de Saúde e destacou 
as conquistas da atual adminis-
tração para a melhoria da Saú-
de no Município. “Estamos cui-
dando das pessoas”, destacou 
o prefeito, que também falou 
sobre resultados como a aquisi-
ção de dois ônibus próprios do 
Município para o transporte de 
pacientes, aquisição de novas 
ambulâncias (em andamento) 

e compra de mais de 20 mil 
exames laboratoriais, além de 
900 exames de imagem que be-
neficiarão cerca de 3500 pesso-
as. A respeito das atividades do 
SAE, o prefeito ressaltou o tra-
balho de prevenção realizado 
pela equipe e apresentou resul-
tados como a realização de pa-
lestras educativas nas escolas, 
realização de testes rápidos em 
horário estendido, distribuição 
de preservativos e aquisição de 
equipamentos para melhorar o 
atendimento aos pacientes.

A cerimônia contou com 
a presença de servidores da 
Prefeitura, secretários munici-
pais, representante do Conse-
lho Municipal de Saúde e dos 
vereadores Carlos Jacques e 
Zete Silveira. As servidoras da 
equipe do SAE destacaram que 
esperavam por esta reforma há 
mais de quatro anos.

A reforma incluiu a instala-
ção de cobertura em estrutura 
metálica, letreiro de identifica-
ção, rampa de acessibilidade 
para portadores de necessida-

de especial, grades, construção 
de uma nova recepção, copa, 
depósito e pintura interna em 
todas as paredes e teto, com in-
vestimento de R$ 28 mil, oriun-
do do Governo Estadual.

Sobre o SAE

Atualmente, o SAE realiza 
uma média de 1580 atendi-
mentos por mês, em serviços 
como consultas, exames e dis-
tribuição de medicamentos. A 
maior parte do atendimento é 
encaminhada pelas unidades 
de Saúde. O Serviço oferece 
ainda os Testes Rápidos que 
ocorrem todas às segundas e 
quartas-feiras das 8 às 11h e 
das 13h às 16h. Não precisa de 
jejum e é obrigatório apresen-
tar o Cartão do SUS e Identida-
de. Nas últimas quartas-feiras 
do mês é programada uma 
grande ação de testagem rápi-
da, das 8h às 22h.

FONTE: Prefeitura de 
Torres
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Desativação de leitos para o SUS no Hospital de Torres gera 
reclamações de vereador (e explicações do Conselho de Saúde)

TORRES

Por Fausto Junior

Na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 10 de setembro, o 
vereador Pardal - durante o seu pro-
nunciamento de tribuna - mais uma 
vez reclamou das condições que o 
Hospital Nossa Senhora dos Navegan-

tes, em Torres, oferece aos pacientes 
do sistema de saúde gratuito (SUS).  
Desta vez, ele lamentou a desativação 
de 13 leitos para pacientes do SUS. 

Pardal acha que a comunidade 
deve se unir para articular uma nova 
posição perante os serviços hospitala-
res na região de Torres, em especial 
os oferecidos para pessoas que ne-

cessitam de atendimento gratuito na 
cidade e região.  “Temos que tentar 
alternativas, como parcerias com San-
tas Casas, Universidades ou outras. 
Não dá para interesses específicos 
continuarem sendo priorizados pelas 
entidades ao invés dos interesses co-
letivos do serviço de Saúde”, desaba-
fou o vereador. 

Pardal (foto) acha que a cidade deve progredir na sua alternativa de serviços hospitalares. Entidade diz que se trata de adaptação à demanda

Presença de Cavalarianos na Praça XV marca início dos 
Festejos Farroupilha em Torres

Por Prefeitura de Torres

Nesta quinta-feira, 13 de setembro, 
a Praça XV ficou lotada de cavalarianos. 
Oriundos do CTG Porteira Gaúcha, da Vila 
São João, o grupo veio buscar a Chama 
Crioula que se encontrava no coreto da 
Praça. A chama foi entregue ao CTG pela 
homenageada dos Festejos Farroupilha 
deste ano, a professora Almonita Gedeon 
Porto. No ato, o prefeito Calos Souza des-
tacou a importância de se manter viva a 
cultura gaúcha e de se divulgar esta tradi-
ção. Na cerimônia, um minuto de silêncio 
em homenagem ao tradicionalista Paixão 
Cortes, recentemente falecido.

A busca da Chama Crioula pelos cava-
larianos abriu a programação dos Feste-
jos que Farroupilha reuniu autoridades 
municipais, tradicionalistas e comunida-

de. Participaram do evento, também o 
secretário de Turismo, Cultura e Esporte, 
Alexandre Porcatt: o presidente do CTG 
Porteira Gaúcha, Lendro Dias Lopes, o 
tradicionalista Ajos Dutra, os vereadores 
Carlos Jacques, Dê Goulart e Zete Silveira, 
além de secretários municipais e simpati-
zantes do tradicionalismo.

Após a execução do hino do Rio Gran-
de do Sul, guiados pela Brigada Militar e 
Guarda Municipal, os cavalarianos segui-
ram em direção à Vila São João, para dar 
sequência a programação dos Festejos 
que ocorrerá no CTG da Vila e na Praça 
XV com grande show da Shana Müller, no 
sábado, 22, às 19h. Na Praça, á partir das 
17h também vão ocorrer apresentações 
artísticas com grupos de Danças dos CTGs 
Porteira Gaúcha e Querência das Torres e 
Sarau de Declamações. No CTG serão re-

alizadas Provas Campeiras, Artísticas, Es-
portivas, Culturais e Cavalgada, Celebra-
ção Crioula, CTGs convidados, comidas 
campeiras, bailantas e muito mais. Todas 
as noites têm jantar dançante ou jantar 
campeiro, bailantas e muitos , torneios.

No feriado do dia 20, quinta-feira, 
ocorre o desfile alusivo ao Dia do Gaúcho. 
A festa do tradicionalismo gaúcho é uma 
realização do CTG Porteira Gaúcha, da 
Prefeitura de Torres, através da Secretaria 
de Turismo, Cultura e Esporte e Sistema 
Fecomércio/RS/Sesc/Senac. A abertura 
oficial do evento será nesta quinta-feira, 
às 21h, com a presença do prefeito Carlos 
Souza, de autoridades e da homenageada 
desta edição, a professora da rede mu-
nicipal Almonita Gedeon Porto, também 
presidente do Conselho Municipal de 
Educação.

Cineclube Torres apresenta tragicomédia 
sobre o êxodo judaico na 2ª Guerra

 Terceiro filme do ciclo curado pela 
psicopedagoga Carla Patrícia Horn sobre 
o tema das Migrações, “Trem da Vida” 
procura retratar a situação na Europa 
central durante a 2ª Guerra mundial: o 
avanço das tropas da Alemanha nazista 
em territórios com forte presença de 
comunidades judaicas e a ignomínia da 
deportação e do extermínio de popula-
ções por motivos raciais e econômicos.

No estilo do contemporâneo filme 
italiano “A Vida é Bela”, o cineasta ro-

meno Radu Mihăileanu (do filme  “Fon-
te das Mulheres”) prefere dar dessa 
tragédia uma visão cômica e surreal, 
imaginando uma engenhosa quanto 
rocambolesca fuga de um inteiro povo-
ado, ameaçado pela iminente chegada 
dos alemães, fingindo a própria depor-
tação pelos trilhos do trem.

Assim, o frágil equilibrismo do hu-
mor, num evento tão dramático que 
juntou desde o preconceito racial até 
a reclusão e o extermínio, se mantém 

com uma ironia pungente ao longo da 
película acompanhado as muitas peri-
pécias da viagem, pontuado por uma 
impactante trilha sonora, de autoria de 
Goran Bregovic, grande músico natural 
de Sarajevo destaque em vários filmes 
de Emir Kusturica.

A sessão ocorre Segunda-feira dia 17 
de Setembro, no Auditório José Antônio 
Picoral, na atual Casa da Terra e antigo 
Centro Municipal de Cultura, às 20h, 
com entrada franca.

Almonita Gedeon Porto será a 
homenageada

Leitos teriam sido desativados por falta de demanda
O jornal A FOLHA se informou junto 

ao Conselho de Saúde e foi confirmada a 
desativação da disponibilidade dos leitos 
para hospitalização pelo SUS. O hospital 
teria justificado ao Conselho de Saúde da 
cidade que o motivo foi o de adaptação 
à demanda, o que sugere que estaria ha-
vendo pouca procura por hospitalizações.

O presidente do Conselho de Saúde 
de Torres, Francisco Pereira, afirmou para 
A FOLHA que se trata de uma medida 
administrativa do hospital por conta dos 
repasses feitos pelo governo. “Se o hos-
pital está usando menos que 100% de sua 
capacidade o governo estadual manda 
recursos proporcionais ao uso da capaci-

dade: 70%, por exemplo. Por isso que o 
HNSN teria baixado o número de leitos 
disponíveis, adaptando seu atendimento 
a demanda, o que o qualifica para rece-
ber as verbas de forma integral” explicou 
Francisco. 

Mas há de se ficar atento conforme o 
mesmo Conselho de Saúde. É que a causa 

pode estar sendo a procura dos pacientes 
por outros hospitais ou, ainda, o encami-
nhamento pelo sistema de reservas do Es-
tado, que regula as internações, enviando 

pacientes para outros estabelecimentos 
- de forma quea redução da procura pode 
estar sendo artificial ou de interesses es-
pecíficos. 

Homem encontrado 
morto junto a posto de 
combustíveis de Torres

Na manhã da última sexta-
-feira (07), um homem foi en-
contrado morto em Torres. Ele 
estava junto a um posto de com-
bustíveis na Av. Castelo Branco. 
Policiais estiveram no local e 
constataram que o corpo não 

apresentava sinais de violência, 
tratando-se (aparentemente) de 
morte por causas naturais. 

O homem seria um morador 
de rua, conhecido como Adão-
zinho. O corpo foi encaminhado 
ao Instituto Médico Legal (IML).
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A última pesquisa ESTIMULADA (a que mostra os nomes) 
para Governador do RS - feita pelo Ibope neste mês de se-
tembro -  mostra o governador José Ivo Sartori (MDB) na 
liderança com 25% das intenções de voto; e Eduardo Leite 
(PSDB) com 18%, em segundo. Abaixo vem na maioria nomes 
de esquerda, com exceção do candidato Mateus Bandeira, do 
Partido Novo, com 3%, que milita mais pelo lado do capitalis-
mo e liberdade, considerado por muitos uma opção de Direita. 

Isto quer dizer que a tendência dos votos para o pleito no 
RS está mais centrada em posturas CENTRISTAS, uma ca-
racterística do povo gaúcho há anos. É que os dois primeiros 
colocados têm posicionamentos neste sentido e somam nesta 
pesquisa 43% das previsões de votação. Mas a ala da esquerda, 
comandada com Miguel Rossetto (PT) em terceiro lugar (com 
14%), também leva Jairo Jorge do PDT logo atrás (com 8%). 
Na carona vai ainda o candidato do PSTU Júlio Flores com 
3%, seguido de Roberto Robaina do PSoL com 2%.

 Os candidatos mais para o lado socialista no pleito gaúcho, 
se somados, representam 27%. Mas se somarmos aí os indeci-
sos (14%) se chega a 41%, praticamente empate entre centro 
e a esquerda. 

O candidato do PDT, no entanto, apresenta uma propos-
ta com muitos pontos da “direita”.  Jairo Jorge mostra uma 
agenda de redução do Estado, diminuição de impostos, merito-
cracia e etc. - que são agendas NEOLIBERAIS consideradas, 
no Brasil, de direita. Portanto o centro mais à direita domina 
totalmente a escolha dos gaúchos até agora, principalmente 
se somado aos 43 pontos os oito pontos do brizolista, que 
chega a 51%.

Os votos de Rossetto parecem ser os de petistas fiéis, os 
que militam por um estado mais de políticas de bem estar so-
cial e de geração de empregos públicos, temas defendidos por 
parte da sociedade, principalmente por pessoas ligadas ao ser-
viço público em geral.  Já os votos de extrema esquerda ainda 

ficam com o Psol e PSTU, que abertamente sugerem em suas 
campanhas estatizações de empresas privadas e maior presen-
ça do poder público na vida da sociedade em geral, na econo-
mia e nos costumes -  praticamente o Comunismo por muito 
tempo implantado em Cuba. 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

CURIOSIDADES DAS PESQUISAS ELEITORAIS

OPINIÃO

POR SEXO E IDADE
A pesquisa do IBOPE/ Rede Globo divulgada na terça-

-feira, dia 11/9 mostra o candidato Jair Bolsonaro (PSL) 
na frente em várias situações. Entre HOMENS, o militar 
aposentado tem 35% e está crescendo. É seguido por Ciro 
Gomes (PDT) com 12% (estável). E terceiro vem Had-
dad (PT) - crescendo - com 9%, seguido por Marina Silva 
(Rede) e Geraldo Alckmin, ambos com 7% - caindo nas 
tendências.

Entre MULHERES a liderança também é de Bolsonaro, 
com 18% (crescendo). A seguir em segundo vem o tucano 
Geraldo Alckmin (crescendo e passando adversários) com 
11%, seguido de Ciro Gomes em terceiro com 10% (des-
cendo - quando já teve 12 pontos); empatado com Marina 
Silva (em queda) com 10% e seguido na rabeira por Had-
dad, com 8%. 

Entre 16 e 23 anos de idade (jovens), o deputado e mi-
litar da reserva Bolsonaro também é líder nas intenções de 
voto com 28%, seguido por Ciro Gomes com 14%, em se-
gundo; por Geraldo Alckmin (que subiu muito) com 11% 
em terceiro, por Marina (em queda) com 9%%, em quarto e 
por Haddad (subindo um pouco) com 7%, em quinto lugar

Já entre 25 e 34 anos de idade o quadro muda um pou-
co, mas mantém Bolsonaro na frente em grande tendência 
de crescimento com 29%. Atrás, em segundo lugar neste 
segmento de idade vem Marina Silva, com 11%, mas cain-
do muito, seguida de Ciro Gomes em terceiro com 10%, 
Fernando Haddad com 8% (subindo), em quarto, e Geraldo 
Alckmin com 7% (caindo), com 7% em quinto.

Na idade mais avançada ainda, entre 35 e 44 anos te-
mos Bolsonaro na ponta com 24%; seguido bem de trás 
por Ciro, com 10%. Em terceiro vêm empatados Alckmin 
e Marina, ambos com 9% e em quinto Haddad com 8%.

Entre 45 e 54 anos, também é Bolsonaro o líder das 
intenções de voto, com 24% após grande crescimento nas 
últimas semanas. Em segundo vem Haddad atropelando to-
dos os concorrentes com 12%. Em terceiro ficou Ciro com 
11%, seguido por Alckmin, em quarto, com 8%; e de Mari-
na - em queda livre - com 5%.

Finalmente entre os brasileiros com mais de 55 anos, 
Bolsonaro é líder disparado com 26% - quando iniciou a 
caminhada com 14 pontos. Em segundo vem Alckmin, 
com 11%, seguido por Ciro e Marina empatados com 9% 
(Ciro em forte queda) e de Haddad, na quinta colocação, 
com 6%.

ESCOLARIDADE
Por escolaridade, entre os menos instruídos (até a 4ª sé-

rie) Bolsonaro já é líder com 19% (iniciou em quarto).   O 
menos bem colocado na pesquisa entre os cinco maiores 
neste segmento nas pesquisas é Haddad, com 6%.

 Para os que estudaram entre a 5ª e a 8ª série o líder 
também é Bolsonaro, com 22%.   Marina Silva é a menos 
escolhida pela preferencia nas pesquisas deste segmento de 
instrução, com 8%, quando iniciou em segundo lugar nas 
pesquisas.

Brasileiros de ambos os sexos com escolaridade no nível 
de 2º Grau, Bolsonaro lidera com 30%. Na parte de baixo, 

as candidaturas de Marina e Haddad estão empatadas com 
8% entre as menos projetadas com votos na pesquisa do 
Ibope divulgada dia 11 neste segmento de nível escolar.

Entre os pesquisados com Nível Superior Bolsonaro 
também lidera com 29%. Neste segmento, Geraldo Alck-
min foi o menos escolhido ficando em quinto com 6%.

RENDA FAMILIAR
 Medindo por renda familiar, Bolsonaro também é líder 

entre os mais pobres (até um salário mínimo) na pesquisa 
do Ibope.  O candidato que ficou em último nas tendências 
de votos entre os mais pobres (entre os cinco mais votados) 
foi Haddad. 

Com renda entre mais de um salário e dois salários, 
Bolsonaro dispara com 27%. Os piores colocados entre os 
cinco mais bem avaliados na pesquisa de intenção de vo-
tos neste segmento foram Haddad, empatado com Marina, 
com 8%, ambos. 

De dois a cinco Salários Mínimos Bolsonaro é líder ab-
soluto com 33 %. Marina Silva a última com 8% entre os 
cinco mais bem avaliados no quadro GERAL na pesquisa.

Com mais de cinco salários mínimos de renda familiar, 
Bolsonaro é mais líder ainda, com 35%. A pior colocação 
neste segmento de renda entre os brasileiro foi Haddad, 
com 6%. 

REGIÃO SUL
Jair Bolsonaro lidera em todas as regiões geográficas do 

Brasil menos na Região Nordeste, onde Ciro Gomes ganha 
com 18% contra 12% do militar que fica em 3º, quase em-
patado com Haddad que fica em 2º com 13%. Em todas as 
outras quatro regiões (Norte, Centro Oeste, Sudeste e Sul) 
o candidato do PSL lidera com folga. 

Na nossa região, a Região Sul, a liderança é a mais agu-
da. Bolsonaro estampa a frente na corrida de intenções de 
votos com 37%. Em segundo e terceiro vêm empatados 
com 8% Alckmin e Ciro Gomes, ambos com 8%. Só um 
pouco atrás, em quarto e quinto ficam Marina e Haddad, 
também empatados com 6% das intenções de voto. 

 PARA PRESIDENTE, os cinco mais bem colocados na GERAL 

No RS, a preferência pelo CENTRO está sendo o 
destaque
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Na tarde desta quinta-feira ,dia 
13, o ex empresário e surfista 
Carlos Chaves Barcelos, popular-
mente conhecido como Alemão 
Caio, foi condenado a quarenta e 
um anos e três meses de prisão 
no regime fechado . A  sentença 
foi proferida no Tribunal do Juri 
de Torres pela Juíza da comarca, 
Marilde Angélica Goldschimidt. 
O julgamento teve inicio por vol-
ta das 10h e se estendeu até as 
17h20 - sendo que, pela segun-
da vez, não teve a presença do 
réu, que alegou problemas de 
saúde. Alemão Caio foi conde-
nado pelos crimes de homicídio 
triplamente qualificado ,tentati-
va de homicídio e porte ilegal de 
armas.

O Caso

O  crime aconteceu em 23 de 
maio de 2011, em Torres. Ivanise 
Menezes, ex-esposa de Alemão 
Caio, morava com José Augusto 
Bezerra - o Zeca - e o filho dela 
com Caio, que na época tinha 
nove anos. 
Conforme consta no proces-
so,por volta das 6h30 da manhã, 
Ivanise abriu a porta da casa 
para que  cachorro da família 
saísse ,quando viu que no jardim 
estava o ex-marido.Em seguida 
este invadiu a casa, já com uma 
faca na mão. Zeca, que estava 
no andar superior ,ouviu Ivanise 
gritar e desceu as escadas. Na 
descida ele escorregou e caiu, e 
foi neste momento que alemão 

deferiu as facadas.Na tentativa 
de parar o ataque, Ivanise tam-
bém foi atingida na perna. Ale-
mão ainda tentou usar uma uma 
pistola para atirar contra a com-
panheira,mas esta arma falhou.
Ivanise então correu e se tran-
cou com o filho no quarto.Foi o 
menino  que chamou a policia, 
que pouco tempo depois che-
gou. José Augusto não resistiu 
aos ferimentos e faleceu.

O Julgamento

A defesa expos aos jurados seus 
argumentos, pedindo que não 
fossem aplicados os agravantes 
de motivo torpe,uso de modo 
cruel e emboscada no crime 
contra Zeca. Também pediu que 
o ferimento causado em Ivanise 
fosse visto como crime de lesão 

corporal,e não tentativa de ho-
micídio -alegando que Caio real-
mente tinha a intenção de matar 
o Zeca ,mas não matar Ivanise.
Já o Promotor alegou que Ale-
mão,não tendo aceitado a se-
paração e tendo um instinto 
de posse sobre a ex ,também 
tentou matar -la - e só não o fez 
porque  a arma 'trancou', falhou 
na hora.
Foram ouvidas na audiência 
Ivanise Menezes,o policial que 
atendeu o crime, o médico psi-
quiatra que deu  laudo sobre a 
sanidade de Alemão e dois co-
nhecidos do tempo de escola e 
adolescência do ex-surfista -que 
traçaram um perfil do mesmo,-
como sendo um atleta competi-
tivo e líder, quando jovem.
Alemão continuara preso e não 
poderá recorrer em liberdade.

POLICIAL

Júri EM TORRES condena Alemão Caio a 
41 anos e três meses de detenção

No noite do feriado de 07 de se-
tembro (sexta-feira), chegou ao 
conhecimento da Patrulha Táti-
co Móvel (PATAMO) da Brigada 
Militar (BM) que havia ocorrido 
um Roubo a Pedestres em rua 
no bairro Igra Sul, em Torres. 
Foi informado que  o autor do 
crime e seus comparsas esta-
riam tripulando um Celta Prata 
rebaixado. 
Em diligências da patrulha po-

licial na procura do veículo, o 
mesmo foi localizado estacio-
nado na rua Otavio Perraro, 
com os três indivíduos dentro. 
Abordados, de imediato confes-
saram o roubo (inclusive dando 
detalhes): R.Z.L foi quem desceu 
do carro e subtraiu a carteira 
das vítimas, ameaçando-as com 
uma das mãos dentro do mole-
tom (mencionando que estava 
armado). D.R.M. era o motoris-

ta e J.S.C.  deu cobertura para 
o crime. Em ato contínuo os 
indivíduos indicaram onde ha-
viam dispensado a carteira com 
os documentos - dizendo que 
com dinheiro que estava den-
tro haviam comprado cerveja e 
colocado gasolina. O celular da 
vítima também foi recuperado.
Diante dos fatos, os três foram 
Presos em Flagrante por roubo 
a pedestre.

Três presos em flagrante  por roubo 
a pedestres em Torres

Sentença foi proferida no final de tarde, no tribunal do Juri de 
Torres

Torres, madrugada de 08 de se-
tembro (sábado). Chegou ao co-
nhecimento da PATAMO (Patrulha 
Tático Móvel) da Brigada Militar 
que o indivíduo A.S.R., estaria com 

um Mandado de Prisão em seu 
desfavor, pelo crime de ESTUPRO. 
Em diligências na procura do mes-
mo, foi possível localiza-lo em re-
sidência no bairro Stan, sendo o 

indivíduo então abordado e preso. 
Ele foi apresentado preso na Dele-
gacia de Polícia de Torres, sendo 
posteriormente encaminhado ao 
sistema prisional.

Homem com mandado de prisão por 
estupro é capturado em Torres
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Desfile Cívico homenageou os 30 anos do Balonismo
No último 7 de Setembro, o públi-

co compareceu em peso para apreciar 
as comemorações da Independência 
que embelezaram as ruas da cidade. 
O Desfile Cívico teve início às 8h30 e 
lotou a Avenida Benjamin Constant 
durante toda a manhã, com as apre-
sentações das Fanfarras, desfile das 
escolas e demais agremiações do mu-
nicípio. Foram cerca de 50 entidades 
participantes, incluindo a Guarda e Se-
cretarias Municipais, Brigada Militar e 
Bombeiros. O palco do evento foi na 
Praça Getúlio Vargas, onde ficaram as 
autoridades e homenageados.

Os temas da Semana da Pátria nes-
te ano foram: - Homenagem Nacional: 
50 Anos do Projeto Rondon;– Home-
nagem Estadual : 100 Anos do Tribu-
nal de Justiça Militar do Rio Grande 

do Sul; – Homenagem Municipal : 30 
Anos de Balonismo em Torres

Participaram do desfile escolas 
municipais, estaduais e particulares, 
que trouxeram inventivas apresenta-
ções sobre os 30 Anos de Balonismo 
em Torres. Apresentaram-se com suas 
fanfarras as Escolas Recanto Alegre- 
APAE, Marcílio Dias, Jorge Lacerda, 
Mampituba, Quartiero, Sagrado e 
Alcino, além das bandas municipais 
de Três Forquilhas e Passo de Torres. 
Na ocasião foram feitas homenagens 
a algumas pessoas que contribuíram 
para o desenvolvimento do Balonismo 
em Torres, entre eles, precursores, di-
vulgadores e balonistas, o Pelotão do 
Balonismo.

“Movidos pela paixão do Balonis-
mo, conseguimos transformar a rea-

lidade do Município e consolidar este 
que é hoje um dos maiores eventos do 
Estado. Realizamos em 2018, o maior 
Festival de todos os tempos, com um 
público superior a 350 mil pessoas. 
Tenho certeza de que no próximo 
ano, não será diferente”, declarou o 
Prefeito em seu discurso de abertura. 
“Cidadania é fazer parte da história da 
nossa cidade, contribuindo de forma 
positiva para transformar o lugar onde 
vivemos para melhor”, acrescentou.

Marcaram presença no desfile 
também o Projeto Primeiros Socorros 
na Escola e Geoparque,o Sesc, PRO-
ERD, Escoteiros, CTG Querência das 
Torres, Lions, Desbravadores Lobos da 
Ilha e Aventureiros Lobinhos e SENAC. 
Durante o desfile aconteceu a divulga-
ção da 17ª do Livro, com o pelotão da 

Secretaria do Turismo, acompanhado 
da Patrona Léia Cassol e do Anfitrião, 
Professor Alfeu.

A organização do evento foi da Pre-
feitura de Torres, por meio da Secreta-
ria Municipal de Educação.

FONTE: Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres come-
mora mais uma importante con-
quista. Em apenas 20 meses, a 
atual administração do Município 
ampliou sua frota com 14 novos 
veículos para melhorar os servi-
ços oferecidos à comunidade. Os 
veículos foram adquiridos com 
recursos próprios do município e 
também com verbas do Governo 
Federal e de programas do Gover-
no do Estado. Torres também se 
destaca como uma das cinco cida-
des do Rio Grande do Sul que mais 

conquistou novas máquinas em 
2018 para apoio à produção rural.

Os novos veículos foram apre-
sentados à população no desfile 
cívico de 7 de setembro. Logo 
após o desfile, o prefeito Carlos 
Souza, acompanhado pela primei-
ra-dama Susi Souza, comemorou 
junto com secretários municipais 
e motoristas, com todos os novos 
veículos estacionados no Parque 
de Balonismo. De acordo com o 
prefeito, a nova frota representa 
mais um excelente resultado da 
atual administração, trazendo re-
torno positivo para os cidadãos, 

porque, com isso, a Prefeitura 
tem melhores condições de aten-
der as pessoas. “Esta conquista 
é resultado do nosso bom traba-
lho de gestão, em busca de mais 
recursos e novos investimentos 
para o município”, destaca o pre-
feito. 

A ampliação da frota inclui no-
vos veículos para a saúde, educa-
ção, assistência social, meio am-
biente e guarda municipal, além 
de van para a merenda escolar, 
retroescavadeiras e tratores para 
atender o produtor rural e obras 
na cidade.

Prefeitura amplia frota para melhor atender a população
Em 20 meses, a atual administração de Torres ampliou sua frota com 14 novos veículos para diversas áreas

Inaugurada em Torres, agroindústria de doces, 
compotas e conservas na Vila João XXIII

Foi inaugurada no último dia 5 de 
setembro, mais uma agroindústria em 
Torres com produtos orgânicos. Tra-
tam-se de compotas, chimias e con-
servas elaboradas inicialmente com a 
produção de goiabas, abóboras, figo, 
banana e tomate proveniente da famí-
lia Martins da Rosa, agricultores fami-
liares da comunidade Vila João XXIII. 
O clima era de festa, a família estava 
satisfeita por agora ter condições de 
agregar valor a sua produção. Em bre-
ve também vão trabalhar com pepino, 
cenoura e cebola. No ato, o prefeito 
Carlos Souza destacou a importância 
da atividade, dizendo que “estamos 
fortalecendo a agricultura familiar e 
oferecendo novas oportunidades de 
geração de renda para esta família”. 
No ato estavam todas entidades que 
contribuíram para a concretização da 
agroindústria. Da Prefeitura também 
estavam o secretário de Desenvolvi-
mento Rural e Pesca, José Vanderlei 
Brocca e o agrônomo Gerson Luiz Nar-
di; da Emater/Torres estavam o co-
ordenador Jânio Pintos, a agrônoma 
Elisa Braga Saraiva, e a extensionista 
Sonia Cruz, e o presidente do Sindica-
to dos Trabalhadores Rurais, José Car-
los de Matos.

Conforme o casal Jairo e Nara, a 

agroindústria foi viabilizada através 
do Feaper – Fundo Estadual de Apoio 
ao Desenvolvimento dos Pequenos 
Estabelecimentos e do Pronaf-Eco, 
Programa Nacional de Apoio à Agri-
cultura Familiar na versão ecológica. 
Através do Conselho do Desenvolvi-
mento Rural, esta família foi escolhida 
para receber o recurso. Dentro deste 
programa, a Prefeitura identifica o 
agricultor que trabalha com produto 
orgânico e que pode profissionalizar 
sua produção. A família já cultivava 
frutas e tinha vontade de trabalhar 
com doces e conservas.

Potencial da produção

Esta é a quinta agroindústria de 
Torres. O município já conta com duas 

de engenhos de arroz, uma de pani-
ficação, outra de aipim descascado e 
congelado e agora, a da família Mar-
tins da Rosa. Informação que agra-
dou positivamente a todos e que foi 
destacada pelo prefeito, é a de que 
os filhos do casal, Joana e Joaquim, 
já terem manifestado a vontade de 
permanecerem na área, pois cursam 
Agronomia no Instituto Federal de 
Santa Rosa.

Jairo e Nara estavam satisfeitos 
pelo potencial da produção. “Não 
vamos perder mais nada, o que não 
for vendido in natura, faremos doce, 
chimias ou conservas”, disse Nara, 
enquanto exibia o equipamento “mis-
turela”, tacho misturador adquirido 
através do Feaper. 

Mais 15 aprovados no 
Concurso Público são empossados

Nessa última quinta-feira, 6 de 
setembro, mais 15 aprovados no úl-
timo Concurso Público de Torres assi-
naram o termo de posse, assumindo 
nos cargos, cinco agentes comunitá-
rios de saúde para a Secretaria Mu-
nicipal da Saúde. Também para esta 
Secretaria estão assumindo dois 
agentes de recepção/atendimento, 
uma odontóloga, uma nutricionista, 
um motorista e um agente de com-
bate a endemias. A Secretaria Muni-
cipal de Educação foi contemplada 
com dois agentes de alimentação/
refeição. O Centro de Referência da 
Mulher recebeu um motorista e a Se-
cretaria Municipal do Meio Ambien-
te e Urbanismo, um geólogo.

Com os novos empossados, a Pre-
feitura já deu posse a 174 aprovados 
no Concurso. De acordo com o pre-
feito Carlos Souza, estamos aqui para 
servir, “da mesma forma que gosta-

mos de ser bem atendidos, temos 
que atender bem também”, disse. 
Além de parabenizar e desejar boas 
vindas, o prefeito ressaltou que na 
dúvida é sempre importante se infor-
mar, pois é preciso arriscar e se dedi-
car cada vez.

Tanto o prefeito como o secretá-
rio da Administração e Atendimento 
ao Cidadão, Fernando Paz, destaca-
ram a importância da contribuição 
do servidor para o desenvolvimento 
do município mediante suas ações. 
Com o propósito de integrar a ad-
ministração municipal, aproximando 
o Gabinete com os servidores, o ato 
de posse ocorreu na Sala de Reuni-
ões da Prefeitura com a presença do 
prefeito, do secretário, de Nasa Rau-
lino, responsável pela Diretoria Geral 
de Recursos Humanos e Helvia Sanae 
Mano, da Diretoria de Gestão e Qua-
lificação de Pessoas.
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 

Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 
para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

6 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

7 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841@passarinhoimoveis.net @passarinhoimoveis

torres@passarinhoimoveis.net

passarinhoimoveis.net
ACESSE NOSSO SITE:

Localizado na Praia Grande em Torres/RS, próximo 
do mar, uma localização nobre, apartamento com 3 
dormitórios, área de serviço, 2 banheiros, cozinha, 
elevador, entrada de serviço e entrada social. 
Excelente oportunidade para quem quer comprar 
para investimento. 

280MILR$
 NÃO PERCA!

Semana
Farroupilha

VEM AÍ

51 3664-4444

51 99680-2001

MAMPITUBA
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VENDO CASA E AREA DE TERRA  EM BENTO GONÇALVES
(NA REGIAO TURISTICA DO VALE DOS VINHEDOS - SERRA GAÚCHA)

- Área de terra de 4500m²
Casa alvenaria com 160m² - sendo 3 quartos (1 suite) WC social, garagem, sala-cozinha
- Área toda gramada  e acesso calçado na casa
- Arborizada e ajardinada  toda cercada com tela
- A poucos metros do asfalto, próximo do Spa do Vinho e Vinicola Miolo
- Ótimo local par descanso e\ou  investir em pousada 

VALOR: R$ 600 mil
(ou permuta por  apartamento em  outra cidade)

FONE: (54) 99927.0740
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), 
vice-presidência do Vereador Carlos Alberto da Sil-
va Jacques (PMDB), e secretaria da Vereadora Ma-
riete da Silveira (PT), a Câmara Municipal de Verea-
dores realizou sua 27a Sessão Plenária Ordinária, 
do 2o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, 
às 16h, no dia 10 de setembro de 2018. Presentes 
ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (PMDB), 
Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias 
da Silveira (REDE), Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal (Gimi/PMDB), Gisele Maria Duarte Rodrigues 
(Gisa/ PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/
PMDB), Rogério Evaldt Jacob (PDT), Valdemar Al-
ves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB). 
Ausência de: Jeferson de Jesus Santos (PTB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Carta nº 18/2018 do Sindicato dos Servidores Mu-
nicipais de Torres – SIMTO, solicitando a inclusão 
de itens na Lei de Diretrizes Orçamentárias - Exer-
cício 2019.
Ofício nº 138/2018 do Poder Executivo, em resposta 
aos Pedidos de Providências nº 03/2018, nº 43/2018, 
nº 57/2018, nº 66/2018 e 69/2018.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Requerimentos:
nºs 0129 e 0131/2018 do Vereador Carlos Roberto 
Machado Monteiro que requer o seguinte: a) a reali-
zação de homenagem aos 60 anos da Escola Estadu-
al de Educação Básica Marechal Deodoro; b) inclu-
são na ordem do dia do projeto de lei nº 29/2018, do 
Poder Executivo.
nº 0130/2018 do Vereador Deomar dos Santos Gou-
lart que: Requer a inclusão na ordem do dia do Pro-
jeto de Lei n° 26/2018, deste Poder Legislativo.

Pedidos de Providências:
nºs 0085 e 0086/2018 da Vereadora Mariete da Sil-
veira que faz os seguintes pedidos: a) limpeza e ma-
nutenção de "boca de lobo" na Rua Benjamin Cons-
tant, nesta cidade; b) patrolamento e ensaibramento 
da Rua Senador Alberto Pasqualine, neste municí-
pio.
nº 0087/2018 do Vereador Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal que: Solicita pavimentação nas Ruas "A" e 
"E", no Bairro Igra Sul, nesta cidade.

Pedido de Informações:
nº 0041/2018 da Vereadora Gisele Maria Duarte Ro-
drigues que: Solicita cópia do processo licitatório 
referente ao pórtico do Parque da Guarita.

Comunicação de Líder:

O Vereador Rogério Evaldt Jacob, líder da banca-
da do PDT, informou que no dia 07 de setembro 
ocorreu um almoço em Torres reunindo lideranças 
do partido. Comentou ainda a matéria publicada no 
Jornal do Mar, sobre o surgimento de um novo par-
tido, o PR (Partido Republicano), que teria em sua 
composição membros do PDT. Concluiu elencando 
a composição da nova Executiva do PDT.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Mariete da Silveira: Iniciou parabenizando as festi-
vidades do 7 de setembro, cumprimentando na opor-
tunidade a Secretaria da Educação, professores e co-
munidade. Comemorou a inauguração de mais uma 
agroindústria de doces, pelos agricultores que com-
põem a agricultura familiar, na comunidade João 
XXIII. Mencionou também a realização de um cur-
so de apicultura na localidade da Itapeva, haja vista 
que nossa região é rica em alimento para as abelhas. 
Concluiu ressaltando o valor que tem a população 
do meio rural que busca diariamente, através de um 
trabalho árduo, mais conhecimento e transformando 
em renda para suas famílias.   

Rogério Evaldt Jacob: Em seu pronunciamento 
fez uma correção na sua última fala, onde se repor-
tou sobre o pessoal da frente de trabalho que atua 
na Secretaria de Obras. Cumprimentou o empenho 
da servidora Edinéia, que atualmente está à frente 
dos trabalhos do Geoparque, frisando que há tempos 
presta um honroso trabalho no setor público. Falou 
sobre a possibilidade de trazer à esta Casa um pro-
jeto que coibirá o excesso de placas de imobiliárias 
fixadas nos imóveis do município, que causam ex-
trema poluição visual e denigrem a cidade perante 
os futuros investidores.

Valmir Daitx Alexandre: Iniciou sua fala relatando 
o caso de uma criança com necessidades especiais 
que precisa de um segundo professor em ambiente 
escolar, o que é previsto em lei. Disse que auxiliará 
a família neste processo para que a criança tenha seu 
direito assistido, o que até agora não ocorreu. Citou 
o falta de consciência das pessoas que frequentam a 
Prainha para lazer noturno e que descartam o lixo de 
modo irregular. Defendeu a criação de um hospital 
alternativo em Torres, uma vez que o hospital do mu-
nicípio trata os pacientes com descaso. Comentou o 
momento político atual, destacando que Torres tem 
pela primeira vez a chance de eleger um Deputado 
Estadual, que nos representará com firmeza e hones-
tidade perante a Assembléia. Finalizou criticando os 
candidatos de fora que vem à nossa cidade buscar 
votos pautados em propostas enganosas.

Marcos Paulo Klassen: Comunicou inicialmente 
que as obras da conclusão do esgoto cloacal foram 
iniciadas no Bairro São Francisco, frisando que está 
buscando a inclusão das Ruas Boa Vista e Recife 
neste projeto. Falou novamente sobre as lixeiras em 
torno da orla da Praia da Cal e da Prainha, que es-
tão em péssimas condições e em determinados pon-
tos não estão sequer instaladas, resultando em lixos 
espalhados. Mencionou ainda a calçada lateral do 
calçadão da Prainha que necessita de manutenção 
com urgência. Disse que se reunirá com o Secretário 
Davino para verificar a possibilidade de fazer uma 
limpeza no Bairro Stan, em especial nas Ruas Krás 
Borges e 21 de Maio. Ressaltou a superlotação do 
cemitério do Campo Bonito, afirmando que fará uma 
reunião entre Legislativo, Executivo e Funerárias, a 
fim de buscar uma solução. Por fim, lamentou a de-
missão de uma excelente servidora da Secretaria da 
Educação.

TRIBUNA POPULAR I:

O Secretário de Turismo, Alexandre Porcatt, junto 

das prendas e peão do CTG Porteira Gaúcha, fez uso 
da tribuna popular para anunciar a programação dos 
festejos Farroupilha que este ano será de 13 à 22 de 
setembro, bem como divulgou a janta de abertura do 
evento que ocorrerá no dia 13 próximo e mencionou 
a homenageada nos festejos deste ano, a senhora Al-
monita de Souza Gedeon, que receberá homenagem 
na Sessão Plenária do dia 17 de setembro nesta Casa 
Legislativa.

TRIBUNA POPULAR II:

O ambientalista Paulo França utilizou a tribuna po-
pular para divulgar o dia mundial de limpeza de rios 
e praias, em 16 de setembro. Na ocasião convidou 
à todos para participarem do evento e reiterou a ne-
cessidade de maior conscientização e atitude com 
relação ao lixo.

ORDEM DO DIA

Projeto de Lei Ordinária n° 26/2018 do Poder Le-
gislativo, que denomina via pública, localizada no 
Loteamento Godinho, no Bairro São Jorge, de Rua 
José Israel Marcelino, nesta cidade. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 29/2018 do Poder 
Executivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Es-
pecial na vigente Lei Orçamentária (R$ 246.350,00 
secretaria Municipal de Planejamento e Participação 
Cidadã). Aprovado.

Realizada a 4ª Sessão Extraordinária neste dia 
para a segunda e última parte da discussão e 
votação do Projeto de Lei Complementar nº 
0007/2017, que altera e acrescenta dispositivos à 
Lei nº 2.902, de 12 de julho de 1995, e alterações 
posteriores, que dispõe sobre o Plano Diretor de 
Torres, que na ocasião teve votação favorável 
unânime.

Na 28ª Sessão, que ocorrerá no dia 17 de setem-
bro de 2018, às 16h, será realizada uma homena-
gem à senhora Almonita de Souza Gideon, perso-
nalidade local homenageada este ano na Semana 
Farroupilha.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparên-
cia (LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o 
presidente do Legislativo em exercício, Vereador 
Fábio da Rosa, convida a todos para acessarem o 
novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes 
auditivos e visuais, a nova plataforma permite à 
população ficar por dentro dos principais assun-
tos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser as-
sistidas em tempo real, através da ferramenta Tv 
Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, 
é a comunidade mais próxima do Poder Legisla-
tivo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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O BRASIL QUE EU QUERO 2
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

Continuando nosso assunto do último artigo,  lutar e erradicar a corrupção 
de nossos sistemas é responsabilidade pura e exclusiva de cada um dos bra-
sileiros, e não de um “salvador da pátria”. Toda a sociedade, é responsável e 
camuflar-se por trás do pluralismo é participar da omissão dos mecanismos 
de corrupção. Assim, a única forma viável de reduzi-la a níveis aceitáveis é 
educar o cidadão em todas as suas formas. A impunidade que acompanha 
boa parte desses erros e crimes corrói a confiança do público, desestimula a 
participação e encoraja alternativas corruptas como formas de resolver os 
procedimentos. 

Não, não é esse o caso. Não é um mal congênito da nossa cultura. Essa 
mesma ética colocada em outro país onde as leis são cumpridas comporta-
-se como um cidadão correto, não lhe ocorre estacionar em linha amarela 
ou jogar lixo na rua. Na realidade somos um país privilegiado por suas ri-
quezas naturais e seu capital humano. Em nossa história, tivemos altos e 
baixos, como a atual. 

Qual foi o primeiro caso documentado de corrupção? Difícil de saber. Al-
guns historiadores remontam ao reinado de Ramsés IX, 1100 a.C., no Egito. 
Um Peser, um ex-funcionário do faraó, denunciou em um documento o ne-
gócio sujo de outro oficial que tinha feito parceria com um bando de pro-
fanadores de túmulos. Os gregos também não tiveram um comportamento 
exemplar. No ano 324 a.C. Demóstenes, acusado de ter tomado as quantias 
depositadas na Acrópole pelo tesoureiro de Alexandre, foi condenado e for-
çado a fugir. E Péricles, conhecido como o Incorruptível, foi acusado de ter 
especulado sobre as obras de construção do Parthenon.

No século XX, a chegada do totalitarismo não fez mais do que reforçar 
as práticas criminosas dos governantes. Com o fascismo e o comunismo, a 
corrupção se torna parte do funcionamento do Estado. Mas mesmo os esta-
dos democráticos, ocupados com suas políticas coloniais, não se livraram do 
flagelo. Winston Churchill disse que "um mínimo de corrupção serve como 
um lubrificante benéfico para o funcionamento da máquina da democra-
cia". E, referindo-se às colônias, Churchill resumiu cinicamente essa política 
expansionista: "Corrupção na pátria e agressão externa, para disfarçá-la". 
Cecil Rhodes, o saqueador da África, tinha uma máxima sinistra e muito 
reveladora sobre a política colonial: "Cada um tem seu preço".

Atualmente, com a consolidação do estado de direito, assume-se que o fe-
nômeno deve estar sob controle, graças a uma maior transparência. E que, 
pelo menos, a corrupção deve ser desaprovada e ter alguma desaprovação 
social. 

Segundo a consultoria Transparência Internacional, há países com pouca 
corrupção, particularmente os escandinavos. Isto é devido à influência da 
ética luterana, que não prevê a confissão de pecados para alcançar a ab-
solvição. E também porque essas sociedades socialdemocratas são relativa-
mente homogêneas. Seus cidadãos sentem o mesmo e não toleram alguém 
aproveitando ilegalmente de qualquer coisa. Além disso, devido ao seu alto 
nível de negociação coletiva, o que faz com que os trabalhadores se sintam 
protegidos e não hesite em denunciar práticas ilegais. Mas, infelizmente, é 
uma exceção. 

Danila Serra, professora de economia na Southern Methodist University, 
que estudou extensivamente a corrupção e suas implicações, indica que o 
comportamento das pessoas em relação a ela varia de uma cultura para 
outra, dependendo de como ela é julgada pela sociedade. Em seu estudo, 
os participantes incorreram menos em atos de corrupção se soubessem que 
houve uma punição por isso.

A primeira coisa que precisamos entender como uma sociedade é que a 
corrupção é uma via de mão dupla, todos nós sabemos que o setor público é 
o tema da corrupção, mas também o setor privado pode ser o causador, não 
só vítima deste problema. Portanto, é fundamental que o Sistema Nacional 
Anticorrupção estabeleça uma clara responsabilidade não apenas de quem 
recebe suborno, mas também de quem o concede. 

Infelizmente, as pessoas continuarão a cometer atos de corrupção até que 
os custos de cometer um ato de corrupção sejam maiores do que não o 
cometer. Vamos parar de nos enganar com explicações falaciosas. Se que-
remos aumentar os custos de cometer um ato de corrupção, devemos aca-
bar com a impunidade; é inútil aumentar as penalidades se elas não forem 
aplicadas. Riscos mínimos para quem cometer um crime determina Estado 
de Direito fraco e esta é a fórmula perfeita para que a corrupção nunca 
termine.

COLUNISTAS

REFORMA TRIBUTÁRIA SOLIDÁRIA
Vem sendo planejada desde julho de 2017 por mais de 40 especialistas, a 

Reforma Tributária Solidária. Quando se discute gastos sociais, políticas públicas, 
investimentos e sistema tributário surge uma clara contradição no discurso usual. 
A demanda por mais segurança, saúde, educação, etc. é acompanhada por uma 
narrativa pela redução da carga tributária, como se impostos elevados fossem a 
causa da baixa qualidade dos serviços públicos. Ora, se os direitos são garantidos 
por políticas públicas e estas são financiadas por tributos, mais direitos implica-
riam em mais tributos - e não o contrário. A carga tributária é uma consequência 
direta da quantidade necessária de serviços para fazer frente a um conjunto de 
direitos que resolvemos ter. Os países europeus, referência da Constituição de 
1988, construíram seus Estados de Bem-estar elevando impostos. No Brasil, a 
pressão contra os tributos esconde, de fato, uma resistência à implementação 
do nosso estado de bem-estar ainda em fase de construção. Comparada com a 
de outros países, nossa carga tributária (32,6% do PIB) não é das maiores. Está 
abaixo da média da OCDE, a Organização para a Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico, que reúne 37 países que praticam a economia de mercado. Na OCDE 
a média é de 34%. E, para quem espera de nossa carga a entrega do mesmo 
nível de serviços públicos dos europeus, é preciso notar que a arrecadação bra-
sileira é de 3 mil dólares por ano por habitante. Ou seja, cinco vezes inferiores 
aquelas do Reino Unido e dos EUA e três vezes menor que a do Japão. Este é 
o valor que se transforma em políticas públicas. E só pode aumentar com mais 
tributos ou com crescimento econômico. Acontece que nossa carga tributária é 
profundamente injusta, não pelo seu tamanho, mas pela sua distribuição. Pesa 
muito sobre o consumo (mais de 50%) e pouco sobre a renda e o patrimônio 
(menos de 24%). Faz com que os mais pobres paguem mais do que os ricos. 
Onera a quem produz e trava o desenvolvimento. Antes de criticar os impostos, 
urge promover uma reforma tributária solidária, reduzindo as desigualdades e 
criando condições para a retomada do crescimento econômico.

INSCRIÇÕES ABERTAS PARA CONCURSO DA BIENAL DE ARQUITE-
TURA DE QUITO - As inscrições para a 21ª edição da Bienal Pan-americana 
de Arquitetura de Quito (BAQ), um dos eventos mais importantes da área no 
continente, estão abertas até o dia 01 de outubro no site (http://baq-cae.ec/). A 
competição apresenta e premia projetos nas categorias: Desenho arquitetônico; 
Desenho urbano e paisagismo; Habitação social e desenvolvimento; Reabilitação 
e reciclagem; Teoria, história e crítica da Arquitetura, Urbanismo e Paisagismo 
e Publicações periódicas. O encontro para discutir desenvolvimento urbano e 
analisar as tendências da área, acontecerá entre os dias 19 e 23 de novembro.

CONSTRUÇÃO CIVIL PERDE 109 MIL EMPREGOS EM 1 ANO - Ao mesmo 
tempo em que crescem o desalento e a informalidade, a indústria e a construção 
civil não param de cortar vagas. Os dados esclarecedores também são da Pnad, 
apurados pelo IBGE.  A construção civil, sofrendo as consequências dos violentos 
e sucessivos cortes nos investimentos e da baixa demanda, perdeu em um ano 
109 mil postos de trabalho. O contingente de trabalhadores no ramo caiu -1,9% 
no trimestre encerrado em julho de 2018, ante o mesmo período de 2017. A in-
dústria, que oferece postos mais qualificados e com os melhores salários, cortou 
desde o ano passado 43 mil trabalhadores.  O desemprego é um dos principais 
desafios do próximo presidente da República, depois do extermínio de vagas pro-
movido  pela “reforma Trabalhista” argumentando que a mudança da legislação 
modernizaria as relações de trabalho e contribuiria para criar milhões de vagas 
de emprego

PREDIAL – A Rua Joaquim Hoffmaister e parte da Rua Osvaldo Aranha, sendo 
da Coronel Pacheco até a Benjamin Constant, terão os pavimentos em pedra ba-
sáltica irregular substituídas por pavimentação em PAVS; Os moradores do Bair-
ro Predial reivindicam também a manutenção da praça dos pescadores junto a 
ponte do Passo de Torres; aguardam ainda a demarcação de rua protocolada em 
dezembro de 2017; esperam também a revitalização da Rua Benjamin Constant, 
que esta com seu leito afundando devido ao serviços mal feito na colocação de 
canos para drenagem urbana.

NOSSA SENHORA DAS DORES – Continua a reivindicação dos moradores da 
comunidade para que sejam feito os serviços de capina, recuperação dos calçamentos 
e drenagem pluvial nas vias públicas que ficam alagadas -  permanecendo com águas 
paradas por vários dias devido a falta de escoamento; Trocas de lâmpadas queimadas 
e limpeza  geral do bairro em especial do valão, também vêm sendo demandado.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Essa semana inicia-se um ci-
clo que pede foco em organizar melhor 
sua rotina, ariano. Tudo pensando em 
ter mais qualidade de vida, ser mais 
saudável, dar mais conta de tudo que 

precisa fazer. aproveite a semana para rever hábitos, 
prioridades e compromissos. Mantenha-se focado nos 
projetos importantes.

TOURO - O céu vem perguntar se está fe-
liz com sua vida, taurino. E se está, oferece 
recursos para melhorar em cada aspecto. 
E para mudar no que for preciso, com mais 
desapego. Alguma situação pode tirar você 
da zona de conforto, mas as mudanças pro-

metem ser muito positivas. Tente organizar-se internamente e 
curtir mais a vida. 

GÊMEOS -Um momento muito importante 
em sua vida, geminiano. Novos projetos que 
vem para ficar. Mais organização domestica, 
interna, emocional e familiar. Mais produção 
intelectual e profissional. Uma semana inten-

sa em termos de novos projetos e de mais sucesso em tudo 
que você faz. Aproveite essa boa maré e seja feliz nesse ciclo!

CÂNCER - Um ótimo momento para con-
versas, contatos e negociações, canceria-
no. Você pode fechar bons contratos essa 
semana. Pode ter as conversas importan-
tes que vinha adiando. Dias ótimos para 
estudos e viagens, para movimentação 

e mudanças. Pode começar coisas novas à vontade, sem 
medo de ser feliz. Viva mais leve!

LEÃO - Um ótimo período para organizar 
melhor suas finanças, leonino. Organize-
se para ter e fazer tudo que quer. Você 
pode investir em alguma coisa, pode ter 
um ganho concreto. É um ótimo momento 
para cuidar melhor dos assuntos pessoais 

e cuidar também das emoções. Seja prático, objetivo. 
Mantenha o foco sempre.

VIRGEM - Uma Lua Nova no seu signo 
promete mudanças tão importantes e po-
sitivas, virginiano. Aproveite essa fase que 
tem tudo para ser a melhor do ano! Co-
mece coisas novas, cuide melhor de você. 
Coloque a mão na massa e faça com que 

seus sonhos se realizem. Novos projetos de trabalho trarão 
muito mais crescimento que imagina.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um período mais agitado, libriano. 
Você até terá conquistas e se sentirá produtivo 
e realizado. Mas algumas coisas podem tirar 
sua rotina do eixo, com contratempos e impre-
vistos que fazem com que repense muita coisa. 
Siga o fluxo e não tenha medo de mudar. Pre-

pare-se para todas as novidades que virão pela frente.

CAPRICÓRNIO - Um ótimo mo-
mento para pensar em suas fé-
rias, capricorniano. Já sabe para 
onde vai? Já sabe o que quer 
fazer? faça seus planos para o 
futuro também em termos de es-

tudos e carreira. Um ótimo momento para ver 
e reencontrar amigos queridos. Tente se abrir 
para os grupos e fazer as coisas em equipe, vai 
fluir melhor.

AQUÁRIO - Ótima semana para 
fazer mudanças em sua vida, 
aquariano. Você conseguirá se 
organizar melhor e fazer tudo com 
mais profundidade. É um momen-
to positivo e cheio de boas noti-

cias. Mas pode ser que nem todos estejam em 
sintonia com suas ideias e será preciso respeitar. 
Nada de ficar tentando convencer os outros.

PEIXES - É um ótimo momento 
para as relações, pisciano. Estar 
com quem você ama. Está com 
saudades de alguém? Ligue e 
marque um encontro. Gosta de al-
guém? Fale! É hora de ter as con-

versas e encontros que você tanto quer e precisa. 
Uma nova fase afetiva está começando e promete 
ser tudo de bom. Seja mais otimista.

ESCORPIÃO - É um ótimo momento para sentar 
e selecionar melhor seus projetos, escorpiano. 
Tente ser o mais organizado que puder. Tente se 
esforçar para dar conta de tudo que precisa. Um 
bom momento para estar com amigos. Festas, 
eventos e encontros sociais tendem a ser positi-

vos e abrir portas. Um bom momento pra se cuidar.

SAGITÁRIO - A semana promete boas novas 
para sua carreira, sagitariano. Você precisa 
focar no que quer porque vai crescer mais do 
que imagina. Onde colocar energia, a coisa vai 
dar certo. Dias de brilho, sucesso, reconheci-

mento, resultados tão esperados! Um momento internamente 
feliz, que garante mais fé e confiança em si e na vida.

VARIEDADES

(semana entre 10/09 e 17/09)
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Já está definida a programação dos Fes-
tejos Farroupilhas em Dom Pedro de 
Alcântara, que buscam resgatar as tra-
dições gaúchas durante o período em 
que celebram-se os ideais da Revolução 
Farroupilha do Rio Grande do Sul. Serão 
diversas atrações que ocorrerão no mu-
nicípio entre os dias 19 e 21 de setem-
bro - sempre centralizadas na Praça do 
Imigrante -  com organização pela Secre-
taria de Educação, Turismo e Cultura de 
Dom Pedro de Alcântara - em parceria 
com as demais secretarias do município. 
A abertura do evento ocorrerá a partir 
das 18h30 do dia 19 (quarta-feira),com 
a chegada dos cavaleiros com a tocha 

gaúcha e apresentação do Hino Rio-
-Grandense (cantado por Elis Cardoso). 
Na sequência, haverá apresentação de 
violão e capoeira com as crianças do 
Serviço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos do CRAS, seguida por 
apresentação de diversos gaiteiros da 
região.
No dia 20, a programação segue na pra-
ça de Dom Pedro de Alcântara a partir 
das 13h, com apresentações dos alunos 
das escolas do município e do estado. 
Já às 18h30 haverá nova apresentação 
com as crianças do Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Vínculos 
do CRAS - desta vez com foco na dança 

alemã. E às 19h trovadores, gaiteiros e 
violeiros da região terão espaço aberto 
para se apresentar ao público. Finali-
zando as atividades, na tarde do dia 21 
(sexta-feira) ocorrerá apresentação do 
Diretório de Tradições Gaúchas - DTG 
Orgulho da Tradição (de Três Forqui-
lhas).
Também haverá musica para animar a 
comunidade durante as noites dos Fes-
tejos Farroupilha, na praça do Imigrante 
de Dom Pedro de Alcântara: na quin-
ta-feira (20), a festa será comandada 
pelo grupo Eclipse Fatal, e na sexta (21) 
quem toca é o grupo Bueno Quarteto. E 
durante os três dias do evento, haverá 

uma praça de alimentação com comidas 
típicas e gaúchas (como carreteiro e en-
trevero) preparadas pelas equipes das 

escolas municipais e do estado -  comi-
das estas que serão vendidas a preços 
bem acessíveis.

Já está definida programação dos Festejos Farroupilhas 
de Dom Pedro de Alcântara
Festejos ocorrem entre os dias 19 e 21 de setembro na Praça do Imigrante

Edital de convocação de Assembleia Geral Extraordinária da Cooperativa 
de Transportes de Produtos Líquidos – COOPERLIQUIDOS 

CNPJ N°26.666.614/0001-09              NIRE N°43400103350

A Presidente em exercício da Cooperativa de Transportes de Produtos Lí-
quidos – COOPERLIQUIDOS, em cumprimento das disposições estatutárias 
e pelos poderes que lhes são conferidos pelo artigo 31 do Estatuto Social, 
convoca a de Assembleia Geral Extraordinária que se realizará no seguinte 

endereço; Avenida Inácio José Scheffer, n° 2613, anexo ao Posto SIM, bairro 
Santa Rita – Três Cachoeiras/RS, no dia 29 de setembro de 2018, às 9:00, 
em primeira convocação com presença mínima de 2/3 dos associados, às 

10:00, em segunda chamada com a presença de metade mais um dos asso-
ciados e às 11:00, em terceira e última chamada com a presença de 10 (dez) 

associados. Com finalidade de falar sobre;   
1. Central Gaúcha das cooperativas, Associação COOPERLIQUIDOS;
2. Apresentação dos trabalhos do conselho fiscal;
3.Eleição conselho de ética;
4. Demonstrativo do cenário atual da cooperativa, quadro societário e financeiro
5. Aquisição de um veículo para a cooperativa; analise credito ICMS
6. Procedimentos e treinamentos SASSMAQ.
7. Demonstrativo do cenário atual comercial e logistica da cooperativa;
8. Abertura para entrada de novos sócios.
9. Aprovação dos requisitos para entrada de novos sócios.
10. Avaliação para possível subcontratação.
11. Almoço de aniversário 02 anos da cooperliquidos.
12. Palestra Educação cooperativista (comunidade/almoço aniversário);

Etiane Mateus Justo Clavijo
PRESIDENTE

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Municipal de Futebol começa nesse domingo 
com 'Torneio Início' em Dom Pedro de Alcântara

No próximo domingo, dia 16 de setembro, será 
feita a apresentação do Campeonato Municipal de 
Futebol de Dom Pedro de Alcântara, que este ano, 
homenageia Airton Magnus da Luz. A competição 
contará com a participação de cinco equipes: Es-
porte Clube Cruz Vermelha, Esporte Clube Floresta, 
Futebol Clube Horizonte, Esporte Clube Mata Boi e 
Grêmio Esportivo Gaúcho.
 Neste domingo (16),  às 14 horas, será realizado o 
Torneio Início, taça Natalício Evaldt Raupp, na co-
munidade de Canto dos Hilários, onde o Esporte 
Clube Cruz Vermelha inaugura seu estádio Caldei-
rão, contra o Mata Boi. No torneio de início - que 
ocorre em formato de apresentação dos times, com 

jogos de 30 minutos -  as 5 equipes do torneio joga-
rão entre si, sendo que a campeã leva 1 ponto pro 
Campeonato Municipal. 

VII Fórum Regional de Preservação 
das Águas da Lagoa Itapeva realizado 

em Dom Pedro de Alcântara
Ocorreu nos dias 12 e 13 de se-
tembro (quarta e quinta-feira) 
o VII Fórum Regional de Pre-
servação das Águas da Lagoa 
Itapeva. A abertura do evento 
ocorreu na manhã de quarta-
-feira (12), no Salão da Gruta de 
Nossa Senhora de Lourdes, em 
Dom Pedro de Alcântara. O pre-
feito do município, Dirceu Pinho 
Machado, deu boas vindas aos 
participantes, salientando a im-
portância da preservação e bom 
uso das águas da Lagoa Itapeva
No dia 12, os assuntos principais 
do Fórum foram: Turismo, Fauna 
e Flora na Lagoa Itapeva. Houve 
ainda a apresentação do Diagnós-
tico do Plano da Bacia do Rio Tra-
mandaí - rio que alimenta a Lagoa 
Itapeva, e que vem elaborando 
seu plano de bacia (importante 
para o regramento dos usos de 
suas águas e preservação).
Já na quinta-feira (13), os pre-
sentes debateram sobre as Uni-
dades de Conservação; Sistemas 
Agroflorestais e Programas de 

Controle dos Simulídeos (popu-
larmente conhecidos como Bor-
rachudos, mosquitos negros que 
são problema na região). Tam-
bém foi abordado o Plano da 
Bacia Hidrográfica do Rio Mam-
pituba - rio que banha a região 
de Torres e que (assim como o 
Rio Tramandaí) vêm consolidan-
do seu plano de bacia.
Em sua 7ª edição, o evento 
buscou integrar os municípios 
banhados pela Lagoa Itapeva e 
debater ações de preservação 
das águas, além de formas mais 
sustentáveis de saneamento 

e até o uso turístico da lagoa. 
Com realização da Prefeitura 
de Dom Pedro de Alcâtara, o VII 
Fórum Regional de Preservação 
das Águas da Lagoa Itapeva teve 
o apoio das Prefeituras Muni-
cipais de Arroio do Sal, Itati, 
Mampituba, Morrinhos do Sul, 
Terra de Areia, Torres, Três Ca-
choeiras e Três Forquilhas, além 
da Paróquia Nossa Senhora 
do Amparo, PATRAM, Comitês 
de Bacia Hidrográfica dos Rios 
Mampituba e Tramandaí, Ema-
ter/DPA e Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais

Atendimento nutricional materno infantil 
diferenciado ocorrendo em Dom Pedro de Alcântara
Desde julho de 2017, a nutri-
cionista Ramone Borges  vêm 
realizando acompanhamento 
com as gestantes e puerperas 
do município de Dom Pedro de 
Alcântara. O serviço vêm sendo 
oferecido semanalmente pelo 
NASF (Núcleo Ampliado de Saú-
de da Família), junto a Unidade 
de Saúde ESF Guilherme Cleo 
Biasi.
A coordenadora do NASF e fisio-
terapeuta, Josiane Dimer, expli-
ca os processos de cuidados que 
são oferecidos. "Antes do nasci-
mento do bebê, a nutricionista 
fornece aos grupos de gestantes 
uma orientação para a alimen-
tação saudável. Quando recém 
nascidos, ela ofereça às puer-

peras uma orientação sobre 
a importância do aleitamento 
materno exclusivo até os seis 
meses de idade. Posteriormen-
te, quando a criança completa 
seis meses, é realizada uma 
introdução alimentar do bebê, 
visando o acompanhamento do 
seu crescimento ".
Concomitante a introdução ali-
mentar é realizada, pela própria 
fisioterapeuta Josiane Dimer, 
a avaliação do desenvolvimen-
to neuropsicomotor dos be-
bês, sendo que as crianças que 
apresentam alguma alteração 
recebem atendimento de es-
timulação precoce (visando o 
desenvolvimento integral). "O 
cuidado multidisciplinar volta-

do a rede materna infantil é de 
supra importância para o pleno 
desenvolvimento das crianças, 
e em Dom Pedro de Alcântara 
atuamos nesse sentido, visando 
diminuir riscos e agravos recor-
rentes na população", concluí 
Josiane Dimer, que ressalta a 
participação ativa de profissio-
nais também da área da psico-
logia e educação física junto ao 
grupo de gestantes.



A FOLHA 21Sexta-Feira, 14 de Setembro de 2018

Clube União da Vila inaugura 
vestiários para uso na Taça Serramar

ARROIO DO SAL

ARROIO DO SAL - Na tarde de do-
mingo (09 de setembro), ocorreu a ce-
rimônia de inauguração dos vestiários 
do Clube União da Vila, no Estádio Dor-
valino Monteiro, da Cunha de Arroio 
do Sal. Os vestiários foram construídos 
através de um repasse de verba da Pre-
feitura Municipal e Secretaria de Tu-
rismo, no valor de R$ 6 mil, de acordo 
com o termo de fomento com funda-

mento na Lei Federal 13.019/2014, Lei 
Municipal nº 2.596 de 27 de agosto de 
2018.

Este era um desejo antigo dos diri-
gentes do Clube, para melhor atender 
os jogadores, tanto da casa quanto vi-
sitantes. O Presidente Douglas Oliveira 
pretende estruturar ainda mais o está-
dio, visando representar o Município 
em todos os futuros campeonatos.

O Clube União da Vila está disputan-
do a Taça Serramar, campeonato que 
ocorre de setembro a novembro, ten-
do apenas um representante de cada 
município do Litoral Norte. O vencedor 
representará o Estado do Rio Grande 
do Sul no Campeonato Sul-Brasileiro 
de Amador. Na primeira partida, jogou 
contra o GAO (Grêmio Atlético Osorien-
se), onde empataram em 2x2.

CEEE de Arroio do Sal está 
sob novo comando

Na tarde de 10 de setem-
bro (segunda-feira), o geren-
te Marinei da Silva Rocha se 
apresentou ao Prefeito Affon-
so Flávio Angst (Bolão) e re-
cebeu as boas vindas ao mu-
nicípio de Arroio do Sal, onde 
assumirá a CEEE local. Marinei 
está substituindo o Gerente 
Diego Quadros, o qual está 
assumindo a gerência da CEEE 
de Torres.A CEEE e a Prefeitu-
ra agradecem o trabalho rea-
lizado pelo Diego, enquanto 
gerente.

Arroio do Sal realizou caminhada cívica 
em comemoração à Semana da Pátria

No dia 06 de setembro, 
a Secretaria de Educação de 
Arroio do Sal realizou a cami-
nhada cívica, na Avenida Assis 
Brasil. A escolha da data de-
pendeu da agenda das bandas 
marciais, as quais possuíam 

poucos dias disponíveis.
Durante o desfile, vinte 

e nove grupos participaram, 
dentre escolas, entidades, ins-
tituições, clubes de futebol, 
Secretarias e bandas marciais, 
as quais abrilhantaram o desfi-

le, trazendo diversas melodias.
A Secretaria de Educação e 

a Prefeitura Municipal agrade-
cem a participação de todos e 
também das bandas de Maqui-
né, Três Forquilhas e da Escola 
Dietschi.

7ª Semana Espírita de Arroio do Sal 
acontece a partir de 24 de setembro

De 24 a 29 de Setembro 
ocorre a Semana Espírita, 
evento idealizado pelos cen-
tros espíritas com apoio da 
Prefeitura Municipal de Ar-
roio do Sal. Confira a progra-
mação:

Locais
24 e 25: sede do Grupo Es-

pírita Orai e Vigiai (Rua 7 de 
Setembro, nº 781 - Centro. 
Em frente ao Parque das Pal-
meiras)

26 e 27: sede da Casa Es-
pírita A Caminho da Luz (Rua 
Afonsina Paim, nº 832 - Ma-
rambaia. Pela Interpraias, no 

Restaurante Toque da Serra, 
virar à direita em direção à 
serra)

28 e 29: sede do Centro 
Espírita Portal da Luz (Rua Sul, 
nº 684 - Rondinha. Pela Inter-
praias, no orelhão, dobrar à 
esquerda em direção à serra.

Palestras:
24/09: A Existência de 

Deus - com Glecy Muczfeldt, 
do Centro Espírita Luz do Ca-
minho (Penha - SC)

25/09: O Bem e o Mal - 
com Rodrigo Müller, do Ins-
tituto Espírita Allan Kardec 
(Torres - RS)

26/09: A Evolução Geoló-
gica e o Surgimento da Vida 
- com Eduardo Burin, da So-
ciedade Espírita A Caminho da 
Luz (Torres - RS)

27/09: A Gênese Orgânica 
e Espiritual - com Aramis Silva, 
da Sociedade Espírita Carida-
de e Fé (Porto Alegre - RS)

28/09: Os Milagres do 
Evangelho - com Éder Vas-
concelos de Souza, do Centro 
Educação Espírita Boa Nova 
(Santa Maria - RS)

29/09: O Espiritismo Não 
Faz Milagres - com Júlio Mar-
ques, da Sociedade Espírita A 
Caminho da Luz (Torres – RS).

Iniciada a instalação de água da 
Corsan no lado norte de Arroio do Sal

Na tarde de 11 de se-
tembro, o Prefeito de Ar-
roio do Sal Affonso Flávio 
Angst (Bolão), juntamente 
com o gerente da Corsan, 
Tiago Borges e os vereado-
res Carlos Dias e Giovani da 
Silva dos Reis esteve visi-
tando a obra de instalação 
de 35.000 metros de redes 
de água tratada na parte 

norte do Município.
A obra está sendo exe-

cutada pela empresa Assis 
e Lucas Construções e En-
genharia LTDA.

A instalação começou 
pelo balneário Jardim Oli-
via e na sequência será fei-
ta nos balneários São Pe-
dro, São Paulo e São Jorge, 
com previsão para conclu-

são no primeiro semestre 
de 2020, com estimativa 
para antes do previsto, de-
pendendo das condições 
climáticas.

O balneário Jardim Oli-
via está sendo o primeiro 
a receber a rede de água 
pois, logo após, será feito o 
recapeamento asfáltico da 
Interpraias.

Procon de Arroio do Sal soluciona o 
primeiro caso

O Procon de Arroio do 
Sal, em operação há trinta 
dias, já efetuou vinte e seis 
atendimentos. Destes, oito 
foram presenciais; dez fo-
ram dúvidas por telefone 
e oito foram dúvidas sem 
registros.

Um dos atendimentos, 

resolvido em tempo recor-
de, um consumidor neces-
sitava efetuar a troca de 
uma televisão adquirida 
em uma das lojas Magazi-
ne Luiza, a qual apresenta-
va defeitos. Em quatro dias 
o Procon de Arroio do Sal 
deu andamento na solici-

tação e o consumidor rece-
beu uma televisão nova.

O Procon localiza-se na 
Rua Alegrete, 165, com 
funcionamento de segun-
da à sexta-feira, das 13:30h 
às 17:30h. Maiores infor-
mações através do (51) 
3687-3580.
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Na noite de 05 de setem-
bro, a Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL), juntamente 
com a Prefeitura Munici-
pal, realizou a cerimônia 
de formação das empresas 
participantes da primeira 
turma do curso de capacita-
ção gerencial, desenvolvido 
dentro do Programa Acelera 
Arroio do Sal. Foram cin-
quenta e quatro formandos, 
dentre eles empresários e 
gestores do comércio de Ar-
roio do Sal.

O curso tem por objetivo 
fortalecer as empresas do 
município, proporcionando 
melhoria na gestão e en-
sinando a reduzir o custo 
operacional das empresas. 
Além disso, ensina como 
controlar a movimentação 
financeira e a identificação 
dos resultados; como gerir 
a equipe, processos e clien-
tes; planejamento estratégi-
co e liderança.

De acordo com o senhor 
Elton Duarte, formando da 
primeira turma “o curso vai 
além da capacitação técnica 
e organizacional da empre-
sa e seus produtos. Ele nos 
situa no mercado competiti-
vo e veloz, conscientizando 
para uma visão de um mun-
do moderno e tecnológico, 
numa perspectiva de futuro 
e ao mesmo tempo te cha-
ma atenção para as deman-

das e exigências, tendo um 
atendimento e tratamento 
de excelência. Parabenizo 
o professor Nito, essa foi 
uma importante iniciativa 
do Presidente da CDL, Ale-
xandre Trajano, que contou 
com o apoio do Prefeito Af-
fonso Flávio Angst. Quero 
em nome da Associação dos 
Artesãos do Município de 
Arroio do Sal agradecer pela 
oportunidade”.

O Programa Acelera Ar-
roio do Sal é um programa 
de desenvolvimento muni-
cipal que possui oito metas: 
Saneamento Básico, Eletri-
ficação Urbana, Regulariza-
ção Fundiária, Loteamen-
to Urbano, Pavimentação, 
Triagem do Lixo, Incentivo e 
Capacitação às Micro e Pe-
quenas Empresas, e ainda, a 
criação de uma Área Indus-
trial.

REGIÃO

Programa Acelera Arroio do Sal 
forma a primeira turma

Senac. Educação profissional mudando vidas.

Mude a sua vida e o visual
da sua carreira.

Senac Torres
Av. General Osório, 146

Fone: (51) 3626.4908

senacrs.com.br/torres

Design de
Mechas - 48h

#mudandoavida
 /senacrstorres    @senacrs    @senac_rs

Na última segunda-fei-
ra  (10/09) a Administração 
Municipal de Dom Pedro de 
Alcântara entregou a nova 

sede ao Emater (Empresa de 
Assistência Técnica e Exten-
são Rural) do município. O 
espaço localiza-se no pavi-

lhão da secretaria de Obras 
do município de Dom Pedro 
de Alcântara, contando com 
dois ambientes amplos - 
sendo que em um deles foi 
equipada uma sala de reu-
niões, enquanto no outro 
já funciona o escritório da 
Emater.

 Estavam presentes na 
reunião o Prefeito de Dom 
Pedro de Alcântara, Dirceu 
Pinho Machado, seu Vice-
-Prefeito Silvaneo Hahn, Se-
cretária da Fazenda, Secre-
tário de Obras e Agricultura, 
Chefe Departamento de As-
sistência Social, represen-
tantes da Emater, do Sindica-
to dos Trabalhadores Rurais 

e também agricultores 
O Prefeito Dirceu se diz 

satisfeito com essa conquis-
ta: "Agora saímos dos pa-
gamentos de aluguéis  na 
cidade, sendo que podemos 
prestar um serviço ainda 
melhor aos munícipes", des-
taca Dirceu.  

E Na ocasião da entrega 
da nova sede da entidade 
, agricultores já receberam 
suas matrículas individuali-
zadas de propriedade rural, 
entregues pelo advogado  
Pedro que, em parceria com 
a Emater, realizou um muti-
rão beneficiando vários pro-
prietários de terras rurais 
que legalizaram suas terras.

Administração municipal entrega nova sede 
para a Emater em Dom Pedro de Alcântara

Prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Lipert 'Ra-
tinho', juntamente com 
os Secretários Roberto 
Kolling, Carla Réus e As-
sessoria Jurídica fez uma 
reunião com o proprietário 
da VIDROFORTE - um dos 
principais empreendimen-
tos da região, especializa-
do em vidros especiais -  
para analisar a situação da 
empresa. O Prefeito con-
vidou os vereadores para 
participarem da reunião.

O proprietário da em-
presa, Eduardo Heinen, 
disse que embora estejam 
com dificuldades em fun-
ção da crise econômica, 
garantiu que a empresa 
não fechará. O Prefeito dis-
se que irá fazer uma repac-
tuação para dar condições 
da empresa se manter fun-
cionando em Três Cachoei-
ras, garantindo os empre-
gos e ainda na expectativa 
de aumentar a oferta de 
vagas.

Reunião entre administração publica de Três 
Cachoeiras e Vidroforte debate situação da empresa
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Vivenciando o contexto do mundo atual, com a tecnologia cada dia 
mais presente na vida das pessoas e a troca de informações pratica-
mente instantâneas, é possível detectar que somente as empresas 
que estiverem mais preparadas vão conseguir sobreviver a essa era 
mercadológica. 

Um mercado cada vez mais exigente está deixando a competiti-
vidade entre as organizações ainda mais acirrada, o que deve fazer 
busca-las mais eficiência, mais eficácia, menores custos e maior pro-
dutividade, se adaptando a um mundo capaz de modificar-se a cada 
instante. Como ferramenta para auxiliar na tomada de decisão é in-
dispensável a utilização de um planejamento estratégico.

 Os gestores na maioria dos casos permanecem em uma procura 
incessante por dados financeiros ou respectivos a lucros, esquecen-
do-se de focar em outras perspectivas como seus objetivos e metas, 
os processos internos e em quais aspectos sua empresa pode melho-
rar e inovar.

O planejamento estratégico é uma ferramenta utilizada a bastan-
te tempo, porém muitas empresas esquecem da sua importância e 
ainda não a utilizam. Ou se fazem uso desse instrumento acabam 
esquecendo que ele é um processo contínuo, que deve ser repassado 
a todos os setores da empresa para obter melhores resultados.

O planejamento implica fundamentalmente em traçar o futuro e al-
cançá-lo, sua essência consiste em ver as oportunidades e problemas 
do futuro e explorá-los ou combatê-los conforme o caso. O planeja-
mento é um processo que começa com a determinação de objetivos; 
define estratégias, políticas e detalha planos para consegui-los; es-
tabelece um sistema de decisões e inclui uma revisão dos objetivos 
para alimentar um novo ciclo de planificação. (CHIAVENATO, 1987)

Depois de traçadas as estratégias, a organização passa a ter a 
oportunidade de realizar tanto uma análise interna e de criar uma 
melhor relação com seus colaboradores, fazendo com que eles se sin-
tam motivados e busquem por si próprios aumentar a produtividade. 
Como também uma análise externa, possibilitando assim que a em-
presa receba um feedback de seus stakeholders e de quem consome 
seus produtos ou serviços.

Para chegar até o cliente, à empresa enfrenta uma concorrência 
intensa e diversos imprevistos no caminho e a única forma de sair na 
frente é ter um roteiro detalhado e tomar as ações necessárias para 
atingir seus objetivos. 

Conhecendo suas oportunidades e ameaças, a tomada de decisão 
passa a ser mais confiante. Construindo uma base de informações, a 
organização consegue direcionar quais produtos criar, em qual área 
realizar um maior investimento em marketing, investir em ampliação 
ou modernização, comprar ou alugar, contratar ou terceirizar, aumen-
tar o Market Share ou os lucros.

É fundamental ainda reunir outros dados relevantes que servem 
como base para as decisões, como o desempenho da empresa nos 
últimos meses, a movimentação do mercado, de que maneira sua 
concorrência está se posicionando e como anda a produtividade da 
equipe. O planejamento estratégico fornece as premissas que um 
gestor precisa para conduzir seu negócio, focando sempre na obten-
ção de resultados.

Possuir um plano de estratégias possibilitará que todas as áreas 
da empresa estejam alinhadas, encantando e fidelizando os clientes, 
oferecendo um produto de excelência e uma experiência única, crian-
do assim um dos seus principais diferenciais competitivos.

Por Débora Corrêa Carlos 
(acadêmica do curso de Administração da ULBRA TORRES)

ULBRA e você
conversa com profissionais

Planejamento estratégico 
como ferramenta competitiva

Está em fase de avalia-
ção e encerramento a Cam-
panha do Agasalho feita 
pelo Lions Clube de Torres 
neste ano de 2018, para ar-
recadar  peças de roupas e 
cobertas na cidade. Neste 
ano, os locais de arrecada-
ção foram definidos no iní-
cio da estação fria, quando 
por isto as doações pude-
ram ser feitas ainda para 
as necessidades do forte 
inverno do hemisfério sul. 

Lions de Torres atinge 15 mil peças em 
sua campanha do agasalho e bate recorde

Famílias tiveram benefícios desde o início de maio, 
minimizado o frio do inverno gaúcho

Participação importante da comunidade

O Lions Clube de Tor-
res atingiu  15 mil peças 
em sua campanha do 
agasalho, batendo assim 
um recorde institucional. 
Conforme o presidente do 
Lions torrense, Francisco 
Pereira, “este recorde é 
resultado da solidariedade 
da comunidade Torrense,  
que se engajou na cam-
panha realizada entre os 

meses de maio  e agosto 
de 2018, beneficiando fa-
mílias em situação de vul-
nerabilidade, além de vá-
rias instituições sociais da 
cidade”. O presidente, em 
nota para a imprensa agra-
dece, ainda, os sócios do 
clube pelo engajamento e 
os parceiros locais (comér-
cios), por disponibilizarem 
espaços para as coletas. 

São eles: Supermercado 
Nacional/Torres e Super-
mercado Macromix/ Tor-
res.

Ao final da nota, o pre-
sidente do Lions Clube de 
Torres salienta a impor-
tância do voluntariado e 
da solidariedade nas vidas 
das pessoas, a principal 
missão de Lions Clube em 
todo o mundo.

Três incidentes envolvendo paragliders 
e paramotor aconteceram neste final de 

semana em Torres
Três incidentes envolven-

do paragliders e paramotor, 
aconteceram neste final de 
semana no Morro do Farol 
em Torres. O primeiro resga-
te, aconteceu na tarde do úl-
timo sábado, 8, às 14h30, dois 
paragliders se enroscaram, 

um deles é piloto de Porto 
Alegre conseguiu pousar na 
Praia Grande e o outro piloto 
de Caxias do Sul se chocou e 
ficou preso nas pedras do pa-
redão do Morro do Farol em 
Torres.

Segundo informações da 

equipe de resgate, o piloto 
do paraglider teve ferimentos 
graves e aguarda a realização 
de uma cirurgia. O segundo 
incidente, aconteceu ontem, 
domingo, 9, no mesmo local 
com um paramotor com um 
piloto de Balneário Gaivota. 
De acordo com o instrutor da 
escola X flyer de Torres, Mi-
guel Euzébio, a causa pode 
ter sido más condições de uso 
dos equipamentos. O piloto 
teve ferimentos leves e foi 
resgatado pelos Bombeiros 
de Torres, sendo encaminha-
do ao Hospital e logo depois 
liberado.

FONTE: Rádio Maristela

Senac Torres oferece curso de Boas 
Práticas para Serviços de Alimentação
As boas práticas de manipu-

lação de alimentos são uma for-
ma de garantir a segurança do 
produto e a segurança alimentar 
do usuário ou consumidor. Cien-
te da importância dessas práti-
cas para os estabelecimentos 
de alimentação, o Senac Torres 
oferece o curso de Boas Práticas 
para Serviços de Alimentação. 
As aulas iniciam no dia 25 de se-
tembro, com encontros de terça 

a sexta-feira, das 8h às 12h.
O objetivo do curso é pro-

porcionar aos participantes 
conhecimentos e habilidades 
técnicas, para assegurar as boas 
práticas na manipulação de ali-
mentos e o atendimento às le-
gislações vigentes - RDCs 52/14 
e 216/04 - ANVISA, às Portarias 
1224/14 e 78/09 - SES/RS, bem 
como o conhecimento quanto 
à legislação municipal de Porto 

Alegre, de acordo com as Porta-
rias nº. 1.120/2015 e 1.109/16 
da Secretaria Municipal da Saú-
de. Para se inscrever é necessá-
rio ser maior de 18 anos.

Inscrições podem ser feitas 
pelo site www.senacrs.com.br/
torres ou presencialmente no 
Senac Torres, localizado na ave-
nida General Osório, 146. Mais 
informações pelo telefone (51) 
36264908.
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As comunidades dos mu-
nicípios pertencentes à Bacia 
Hidrográfica do Rio Mampi-
tuba têm se reunido, nesses 
últimos meses, para dialogar 
e obter informações sobre o 
Plano de Bacia que está sendo 
implementado pelo Departa-
mento de Recursos Hídricos da 
SEMA (Secretaria do Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentá-
vel-RS). No plano, constará  o 
enquadramento das águas nas 
suas respectivas classes e seus 
usos. Participar do processo é 
fundamental para que o Plano 
represente o desejo real da so-
ciedade - e pensando nisso, a 
ONG ONDA VERDE junto com o 
Centro Ecológico, ECOTORRES e  
CPERS, entidades que tem em 
comum a idéia de que o am-
biente deve ser respeitado e 
protegido através  de um desen-
volvimento sustentável, se reu-
niram   para  debater, especial-
mente o enquadramento das 
águas da bacia baseado-se no 
tripé: o rio que temos, o rio que 
queremos e o rio que podemos 
ter. O auditório da Colônia de 
Pescadores e Aquicultores Z-7 
foi o palco, na última terça-feira 
(11), para um debate produti-
vo entre pessoas preocupadas 

com o futuro das nossas águas.
Com o apoio do Comitê 

Mampituba, através de sua di-
retoria e com a coordenação 
da presidente da ONDA VERDE, 
Gizelani Guazzelli os participan-
tes  tiveram a oportunidade 
de se inteirar do processo de 
enquadramento. "Foi debatida 
a legislação pertinente e como 
cada entidade pode contribuir 

para que o Plano de Bacia possa 
ser construído de forma partici-
pativa, retratando a realidade 
e a vontade de toda sociedade 
tanto gaúcha como catarinense 
pois o rio Mampituba é um elo 
que nos une", ressalta a asses-
soria da ONG Onda Verde. 

                                                                     
Fonte: ONDA VERDE  Preser-
vando o Meio Ambiente

MEIO AMBIENTE

Embora o Refúgio de 
Vida Silvestre Ilha dos Lo-
bos, em Torres, seja ocu-
pado em sua maioria por 
lobos e leões-marinhos, 
a equipe do ICMBio (que 
atua junto a REVIS Ilha dos 
Lobos) juntamente com o 
NEMA (Núcleo de Educação 
e Monitoramento Ambien-
tal) realizou mais uma ex-

pedição de monitoramento 
na segunda-feira (10/08) - e 
identificou a presença de 
um elefante-marinho des-
cansando nas pedras! 

"Os elefantes-marinhos 
(Mirounga leonina) são 
mais raros de serem vistos 
no nosso litoral e são tam-
bém um dos maiores que 
ocorrem por aqui. Quando 

adultos podem pesar até 3 
toneladas", explica a admi-
nistração da ICMBio - REVIS 
Ilha dos Lobos. "A ilha pos-
sui uma grande biodiversi-
dade de animais, por isso é 
tão importante a preserva-
ção dos ecossistema".

FONTE: Revis Ilha dos 
Lobos

Elefante marinho marcando 
presença na Ilha dos lobos

Psicólogo

Com cor cinza, o grande Elefante Marinho pode ser observado nesta foto, no meio da Ilha 
dos Lobos

Plano de Bacia do Rio Mampituba 
é tema de debate entre entidades 

ambientalistas
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Dia Mundial de Limpeza de Rios e Praias ocorrerá 
na Praia da Guarita neste domingo (16)

Por Guile Rocha

Em evento que envolve mais 
dede 200 países no mundo e 
cerca de 300 cidades em todo 
Brasil, ocorrerá neste domingo 
(16) a 5ª Edição do WORLD CLE-
AN UP - Dia Mundial de Limpeza 
de Rios e Praias (DMLRP 2018). 
Aqui em Torres, o evento ocor-
rerá na Praia da Guarita - com 
realização do Projeto Praia Lim-

pa Torres (Vinculada à Associa-
ção dos Surfistas de Torres) e 
Gemars (Grupo de Estudos Ma-
rinhos do RS). O patrocínio é da 
Lummertz Imóveis e Cantinho 
do Pescador.

O evento deverá começar às 
10h, e logo após os participantes 
se reunirão para o já tradicional 
'Abraço Simbólico na Praia da 
Guarita. Logo após, ocorrerá a 
ação de limpeza voluntária da 

Praia da Guarita. Esse ano, o 
material recolhido será desti-
nado ao acervo do projeto “Lixo 
Marinho”, fruto de uma parceria 
entre a Uergs com a Associação 
de Pesquisadores e Educado-
res em Início de Carreira sobre 
o Mar e os Polos (Apecs) e que 
reutiliza esses materiais em ati-
vidades de educação ambiental 
nas escolas e praias da região.

Finalizando o evento, ocor-

rerão palestras com ativistas 
da causa ambiental. Projetos 
Ambientais do GEMARS (Uer-
gs) e Projeto Praia Limpa ocor-
rerão em paralelo ao evento. 
Para a edição deste ano do Dia 
Mundial da Limpeza de Rios 
e Praias são aguardados mais 
de 250 voluntários.Em caso de 
chuva, o evento deverá ocorrer 
no domingo seguinte (dia 23 de 
setembro). 

Evento que envolve mais de 200 países no mundo, em Torres tem realização do Projeto Praia Limpa Torres e GEMARS

Redução no uso de plástico em pauta
"Estamos todos muito felizes e moti-

vados em realizar a quinta edição deste 
evento mundial aqui na cidade de Tor-
res. Atualmente temos varias cidades 
implementando Leis  para não utilizar-
mos mais vários itens que estão relacio-
nados com os resultados desse evento 
em todo o mundo, como por exemplo 
os canudos plásticos que sempre se des-

tacaram nas estatísticas dos itens mais 
coletados nas praias do mundo todo. 
Aqui em Torres não é diferente e tive-
mos essa Lei aprovada recentemente e 
isso é para saudar... mas o prazo para 
sua aplicação (03 anos) infelizmente 
ficou dilatado demais", ressalta o ide-
alizador do Projeto Praia Limpa Torres, 
Alexis Sanson. 

Sanson complementa:  "Este ano 
também temos a pretensão de 'impac-
to zero' durante o evento, com relação 
a geração de resíduos -  e isso elevou 
nosso compromisso e responsabilidade  
para podermos alcançar esse objetivo: 
não utilizaremos nenhum item plástico 
durante a realização do evento e, por-
tanto, reforçamos o convite para que os 

voluntários levem seu re-
cipiente para coleta (bal-
de) e suas próprias luvas 
para a coleta. Desta for-
ma não estaremos utilizando sacos de 
lixo plástico e luvas sintéticas no evento. 
Mesmo os copos que serão fornecidos 
para que os voluntários possam se hi-
dratar são de papel e foram um modelo 

importados do Canadá! Tudo isso para 
não produzirmos impacto na geração de 
resíduos e darmos o exemplo que pre-
cisamos repensar a utilização de itens 
plásticos que já estamos a décadas im-
pactando negativamente na natureza". 

Monitoramento aéreo avista 284 baleias francas 
entre Florianópolis e Torres

O mar está para baleias! O segundo 
sobrevoo de Monitoramento de Cetá-
ceos realizado pela SCPar Porto de Im-
bituba este ano constatou a presença 
de 284 baleias na Área de Proteção 
Ambiental (APA) da Baleia Franca, o 
maior registro desde que o programa 
começou a ser realizado pelo Porto de 
Imbituba. O trabalho ocorreu durante 
o sábado, 8, e o domingo, 9, devido a 
grande quantidade de cetáceos encon-
trados entre Florianópolis e Balneário 
Rincão, percurso que abrange toda a 

APA da Baleia Franca, estendendo-se 
até  Torres. No sobrevoo realizado no 
mesmo período de 2017 foram avis-
tadas 49 baleias. Segundo o Instituto 
Australis/Projeto Baleia Franca (PBF), 
o recorde de avistagens nesse período 
havia sido observado em 2006, quan-
do foram registradas 194 baleias na 
região.

A maior concentração de baleias 
foi avistada em Garopaba, Imbituba 
e Laguna. A análise inicial dos dados 
demonstra a ilustre presença de cinco 

filhotes semi-albinos. Outros grupos de 
cetáceos também foram encontrados, 
como os golfinhos-nariz-de-garrafa ou 
boto da tainha (Tursiops truncatus), 
espécie que realiza a pesca coopera-
tiva junto aos pescadores em Laguna. 
Pela primeira vez foram avistadas as 
toninhas, cetáceos em grave risco de 
extinção e raras na região. Outra sur-
presa do sobrevoo foi a avistagem das 
baleias “Zimba” (mãe) e “Imbituba” (fi-
lhote) na praia do Porto, indivíduos já 
catalogados pelo PBF.

Grande presença surpreende
Os resultados surpreenderam até 

mesmo a equipe técnica que acompa-
nha o programa de monitoramento de 
cetáceos. “Já imaginávamos que have-
ria um grande número de avistagens 
de baleias na região, em virtude do 
que observamos nas últimas semanas 
e desde o início da temporada, através 
do monitoramento terrestre. Para nos-

sa surpresa, a quantidade observada foi 
muito superior aos dados históricos de 
sobrevoo. O que nos deixou extrema-
mente contentes com esses resultados 
pois trabalhamos exatamente com o 
foco na conservação do ambiente natu-
ral”, destaca Robson Busnardo, gerente 
de meio ambiente da SCPar Porto de 
Imbituba.

Para Karina Groch, pesquisadora do 
Instituto Australis, diferente dos últi-
mos anos, possivelmente a disponibili-
dade de alimento aumentou e, portan-
to, as baleias voltaram a se reproduzir 
e vieram em grande quantidade. “Essa 
quantidade de baleias está sendo ob-
servada não só aqui no Brasil como 
lá na Argentina também. Um reflexo 

simultâneo nas duas regiões e que a 
gente atribui a questão do repouso re-
produtivo, dos últimos anos terem pau-
sado, de certa forma, a reprodução. As 
baleias têm um filhote a cada três anos 
e possivelmente muitas baleias que po-
deriam ter se reproduzido nos últimos 
anos não vieram em função desse re-
pouso, dessa pouca disponibilidade de 

alimento”, destaca Karina.
Julho a novembro é o período em 

que a espécie utiliza o litoral catarinen-
se para acasalar, procriar e amamentar 
a cria, tornando Santa Catarina a prin-
cipal área de concentração reprodutiva 
de baleias-francas na costa brasileira.

FONTE: DNSul.com
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Como o evento foi competitivo, as 
provas foram de responsabilidade da 
equipe técnica da FGB presente no 
evento, com Lasier França, diretor téc-
nico, Clara Gross Grandini, Carla Patri-
cia Horn e Tommaso Mottironi.

O festival começou já na tarde do 
dia 7 de Setembro, com a primeira 
prova valida para as duas competições 
(Geral do Festival e Campeonato Gaú-
cho), uma caça à raposa na qual os pi-
lotos não conseguiram a aproximação 
necessária para pontuação.

No dia seguinte, no Sábado dia 8, a 
manha foi marcada por ventos fracos 

que dificultaram muito a navegação 
para as 4 tarefas previstas, enquanto à 
tarde a entrada de um forte vento de-
terminou a anulação da prova prevista 
(Caça à Raposa) mas vários balões par-
ticiparam de um “Voo Fiesta”, ou seja 
sem pontuação.

Com pontuação equilibrada, foi 
determinante para definição da classi-
ficação o voo da manha de Domingo, 
último voo competitivo com as ulti-
mas 4 tarefas previstas, que viu triun-
far representes de Torres que assim 
conseguiram ocupar os vértices das 
classificações finais.

Mesmo com diferentes critérios de 
pontuação, os pódios da Etapa do Cam-
peonato Gaúcho e do Festival de Venân-
cio Aires coincidiram: no primeiro lugar 
Ricardo Lima, que se sagrou campeão 
da 2ª Etapa do Campeonato Gaúcho de 
Balonismo e do 2º Festival de Balonis-
mo de Venâncio Aires. O segundo lugar 
foi para única pilota em competição, 
Laís Pinho, e em terceiro lugar ficou PC 
Farias, com estreitas diferenças de pon-
tuação. Os três pilotos são moradores 
de Torres, dominando o pódio.

Para encerrar o Festival, teve ainda 
mais um Voo Fiesta à tarde de Domin-

go (09), embora o aumento do vento 
com rajadas fortes impediram a maio-
ria dos pilotos de decolar em condi-
ções de segurança, que é objetivo de 
qualquer evento de Balonismo.

O 2º Festival de Balonismo de Ve-
nâncio Aires foi uma realização do 
jornal Folha do Mate, rádio Terra FM, 
da Prefeitura de Venâncio Aires, orga-

nização Birô Propaganda e Jung Balo-
nismo, em parceira com a Federação 
Gaúcha do Balonismo que forneceu 
um determinante apoio na organiza-
ção geral e na organização técnica do 
evento, com provas e pontuação.

FONTE: Assessoria de Imprensa 
da FGB

ESPORTES

Pilotos torrenses dominam o pódio da 2ª Etapa 
do Gaúcho de Balonismo

 A segunda etapa do Campeonato 
Gaúcho de Balonismo foi realizada de 7 
até 9 de Setembro, em concomitância 
com o 2º Festival de Balonismo de Ve-
nâncio Aires, no interior do estado.

O evento foi realizado num espaço 
tradicional da cidade, o Parque do Chi-
marrão, equipado e dotado de amplos 
espaços verdes e de lazer: no Ginásio 
de Exposições foram concentradas as 
exposições industriais, artesanais e co-
merciais, mais um Espaço Kids com 20 
brinquedos; a praça de alimentação 
para além dos quiosques fixos contou 

com oito food trucks e cinco bier tru-
cks..

Vários foram os pilotos de Torres 
presentes: Diego Bueno (balão da Eco-
massa), Fabio Lopes (RDimer), Graco 
Magnus (Cristallux), João Vitor Justo 
(Nossa Casa Imóveis), Laís Pinho (Pinho 
construtora), Murilo Hoffmann (Monte-
belo), PC Farias (Sosseg) e Ricardo Lima 
(Top Dez Imobiliária), atual presidente 
da Federação Gaúcha de Balonismo.

Completaram o grupo dos partici-
pantes desta Etapa do Campeonato 
Gaúcho o piloto Macleitiane Ecker de 

Carazinho, o Murilo Gonçalves, de Som-
brio/SC mas associado à FGB, campeão 
do último Festival em Torres e da 1ª 
Etapa, e o piloto local de Venâncio Ai-
res, inspirador e organizador do evento, 
Sérgio Jung que exibiu seu novo balão 
multicolorido.

Para além destes pilotos gaúchos 
disputando etapa do campeonato es-
tadual da modalidade, participaram do 
Festival também pilotos de Santa Cata-
rina (André Ibanhês), do Paraná (Mauro 
Chemin, com balão de forma da Cego-
nha) e de São Paulo (Amarildo Tozzi).

Imagem do evento, que ocorreu em Venâncio Aires 
(Foto de Jairo Gewehr Pereira)

Torrenses dominam o pódio

A segunda etapa do Campeonato Gaúcho de Balonismo foi realizada de 7 até 9 de setembro, em concomitância com o 2º Festival de 
Balonismo de Venâncio Aires. O torrense Ricardo Lima venceu a prova, seguido pela também torrenses Laís Pinho e por PC Farias

Nova vitória do master 
do Torrense fora de casa

No último sábado (080, a 
formação master do Torrense 
foi até a cidade de Dom Pedro 
de Alcântara, visitar a forte 
equipe do Cruz Vermelha. O 
Verdão se superou jogando 
com apenas 11 atletas, sem 
reservas, e conseguiu uma 
vitória heroica pelo placar de 
3 x 1. "Foi um jogo muito dis-
putado contra um adversário 
de qualidade. O alviverde foi 
cirúrgico e aproveitou as opor-
tunidades surgidas e construiu 
o placar", ressalta o técnico 
Adroaldo Lummertz.

Os gols do Torrense fo-
ram marcados por Bilequi-
nho (num bonito gol); Matias 

(numa bela cobrança de falta) 
e Danilo (numa cobrança per-
feita de penalidade). Desta-
que também para o zagueiro 
Jessé, do Torrense, que foi 

muito bem em todos os lan-
ces. O próximo compromisso 
do Verdão será em casa dia 
15/09, contra o Esportivo de 
Araranguá.

Dezesseis times participaram 
do I Torneio de Basquete 3x3

No último domingo, 9 de 
setembro, 16 times de 12 cida-
des participaram do I Torneio 
de Basquete ABT 3 x 3 na Praça 
Pinheiro Machado (Praia Gran-
de). As ótimas condições do 
tempo, com muito sol, ofereceu 
um belo espetáculo para joga-
dores e espectadores. 

Foram estes os times que 
participaram: 1° Papa Léguas 
(Capão da Canoa);  2° Ballers 
(Gravatai); 3° The Process (Cri-
ciuma); 4° Ballers GTI (Gravatai); 
5° 4Black (Porto Alegre); 6° Ce-
cilians Ferrabráz ( Sapiranga); 7° 
ABT 3X3 (Torres); 8° Refugiados 
da ASSOB ( Sombrio); 9° ASSOB 
robots (Sombrio); 10° Lêmu-
res (Caxias do Sul ); 11° Taurus 
(Nova Prata); 12° Challengers 

(Canela); 13° New Guetto (Tor-
res); 14° Portão Hawks (Portão); 
15° Fronteira Norte (Carazinho); 
16° Snipers ( Canela)

São estes os campeões do 
evento: 1° ABT 3X3 (Associação 
Torres), 2° The Process (Criciu-

ma Basketball) e 3° Lêmures 
(Associação Caxias do Sul Bas-
quete). A promoção foi da Asso-
ciação Basquete de Torres com 
apoio da Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de Cul-
tura e Esporte.
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A PALAVRA É... 

Dizem que para mudar o mundo devemos 
começar por nossa aldeia.
Pois é, a política e os políticos estão 
desacreditados. São sempre os mesmos e os 
resultados, idem. Nada muda (para melhor) 
há anos. Não, não melhorou com este ou 
com aquele. Talvez pode ter ficado um 
pouco pior em algumas coisas ou um pouco 
melhor em outras. Mas a roubalheira 
generalizada sempre existiu, e continuou, 
assim como a corrupção em nosso país.
E o que nós fazemos? Pouco ou quase nada 
para modificar este estado de coisas. O que 
nós sabemos fazer muito bem, e eu me 

incluo nisto, é reclamar ou comentar com o 
colega, com o amigo, com o vizinho, ou em 
família. Mas nada além disso.
Há uns dois meses, recebi um convite para 
uma reunião entre amigos e empresários em 
geral. Não sabia quem estaria lá, nem 
exatamente o propósito da reunião, só sabia 
que era em prol da cidade e do turismo, 
minha área de interesse e estudo. Fui.
Descobri que eram pessoas que sentiam 
necessidade de mudanças na cidade, no 
comércio, no turismo, na infraestrutura, 
enfim, não estavam contentes com o rumo 
que a cidade está seguindo.
A proposta era a de criar uma associação 
diferente das que já existem. Uma 
associação que agregue estas em uma ainda 
maior, sem que elas se desfaçam, porque a 
f o r ç a  e s t á  n a  u n i ã o  e  n ã o  n o 
desaparecimento das mesmas. E, ainda, 
agregar todas aquelas empresas que não 
pertençam a nenhuma delas, unindo-as em 
um único e grande bloco com poder de 
barganha, e em consequência, forte o 
suficiente para propor as mudanças 
almejadas.
Topada a missão fomos para concretizá-la. 
No dia 05 de Setembro foi realizada a 
Assembleia de fundação da, ainda com 
nome provisório, ACISATT (Associação 
do Comércio,  Indústr ia ,  Serviços, 
Agronegócios e Turismo de Torres) em um 
grande evento no Samambaia Center 

(cedido pelo hotel A Furninha). A adesão a 
ideia foi surpreendente.
A proposta foi apresentada ao grande 
grupo com a presença da palestrante 
Simone Leite, presidente da Federasul, 
que com sua expertise no assunto, reiterou 
a importância deste tipo de associação 
dentro de um município turístico como 
Torres.
O primeiro passo foi dado, os próximos 
passos mostrarão o rumo a ser seguido pela 
associação pautados pelo planejamento 
estratégico definido através de seus 
ambiciosos objetivos. Principiando, 
obviamente, pelo objetivo de criação que é 

o de promover o desenvolvimento e 
estimular o fortalecimento do comércio e 
indústria, agronegócio, turismo, prestação 
de serviços, eventos culturais e de 
empreendedorismo. 
E, a seguir, pelos demais objetivos que 
vêm a colaborar com este e dar mais 
consistência a associação através do 
est imulo ao intercâmbio social  e 
p r o fi s s i o n a l  d o s  a s s o c i a d o s ;  d o 
aprimoramento das técnicas comerciais, 
industriais e prestações de serviços; da 
facilitação da comunicação entre os 
segmentos  Associados ,  en t idades 
congêneres e governos; da promoção do 
desenvolvimento do município de Torres; 
da promoção e organização de eventos; do 
apoio às iniciativas que visem ao 
crescimento de Torres e região em todas as 
áreas de interesse da entidade; da 
promoção da análise crítica da conjuntura 
socioeconômica de Torres; da promoção 
de espaços de formação educação e 
informação para o seu próprio quadro 
social.
Bem, agora existe uma associação, e ela 
está disposta a ser interlocutora dos 
anseios dos associados frente ao mercado e 
região em que está inserida. 
Se você também se interessou em ampliar 
seus horizontes como empresa ou membro 
de uma comunidade econômica, junte-se a 
nós.

A palavra Associação vem do Latim 
associare, “juntar, agrupar”, formada 
p o r  a d ,  “ a ” ,  m a i s  s o c i u s , 
“companheiro, camarada”, derivado 
de sequi, “seguir”. Associação quer 
dizer um grupo de pessoas ou 
empresas que sob um Estatuto Social 
se aderem com propósitos definidos 
de ajuda mútua e para defesa de 
interesse e metas a serem alcançadas 
q u e  s e  s u s t e n t a  a t r a v é s  d e 
c o n t r i b u i ç õ e s  fi n a n c e i r a s 
espontâneas, geralmente sem fins 
lucrativos.
Fonte:http://origemdapalavra.com.br

ASSOCIAÇÃO

Coisas Velhas
Estas ‘coisas velhas’ encontradas 
aqui nas redondezas das Torres, são 
dos mesmos sambaquis dos quais 
foram extraídas aquelas outras que 
viraram cinzas no Museu Nacional, 
na Quinta da Boa Vista, no Rio de 
Janeiro.

COMO MUDAR O MUNDO!?

Hotel im Wasserturm, Alemanha: 
exclusivo e luxuoso hotel da cidade 
alemã de Colônia, o Hotel im 
Wasserturm foi instalado numa 
antiga torre de água de mais de 140 
anos. Os quartos são confortáveis e 
elegantes e o formato da bela torre 
dá uma impressão de segurança e um 
estilo muito especial ao hotel

Hotel im Wasserturm, Alemanha: 
exclusivo e luxuoso hotel da cidade 
alemã de Colônia, o Hotel im 
Wasserturm foi instalado numa 
antiga torre de água de mais de 140 
anos. Os quartos são confortáveis e 
elegantes e o formato da bela torre 
dá uma impressão de segurança e um 
estilo muito especial ao hotel.

No centro da cidade da catedral, no 
meio de uma área residencial 
tranquila, você pode chegar às 
atrações mais importantes da 
metrópole em um instante. O 
Koelnmesse é facilmente acessível 
por metro a partir de 4 paragens e o 
Aeroporto de Colónia-Bona fica 
apenas a 15 km. Fica também a 10 
minutos a pé da Praça Neumarkt e 
das ruas comerciais, ou a 15 minutos 
da histórica Cidade Velha e do 
passeio do Reno. 
Fonte:https://www.hotel-im-wasserturm.de

Hotel de torre
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